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EH DITES OH ! Rassemblons !
Violences policières et contrôle aux faciès, représentation ra-

ciste dans Valeurs Actuelles, revue d’extrême droite, de Danièle
OBONO, élue de la république, assimilée à une esclave, appel
au lynchage d’Anisse Kazib, militant syndicaliste par un cadre du
RN, insultes et menaces à l’encontre d’élu.e.s, lieu de cultes ta-
gué d’insulte islamophobes… pas une journée ne se passe sans
que, ici ou là, le racisme distille son venin dans toutes les strates
de notre société !

Le racisme tue ! 
Aujourd’hui et durant plusieurs semaines, quatorze accusés

répondent devant la Cour d’Assises de Paris de crimes racistes
d’une incroyable horreur.

Des violences policières tuent aux États-Unis mais également
en France…

La vérité de la mort d’Adama Traoré doit être établie.
Ce racisme institutionnel participe d’une idéologie inégalitaire

qui impacte notre société.
A Ychoux, un homme fut assassiné chez lui de cinq balles de

fusil par son voisin qui juste avant de tirer, l’a traité d’«enculé de
bicot». Ce crime raciste est passé sous silence dans la plupart
des médias. La « justice » a libéré le mis en examen en justifiant
notamment sa décision par le fait  que  « la persistance excep-
tionnelle du trouble à l’ordre public n’est pas documentée ».

Le racisme pollue notre société !
Il  exacerbe les tensions, il  pollue le bien vivre ensemble et

ses valeurs consubstantielles : la solidarité, la fraternité… 
Les discriminations à l’embauche, au logement, à la culture

ne sont ni éradiquées, ni même endiguées, tout au contraire !
La nécessité de se rassembler et de dire non au racisme, non

aux discriminations, est vitale tant ils obstruent, par leur idéologie
inégalitaire, le chemin de l’émancipation de notre société à la-
quelle nous aspirons.

Le  MRAP,  association  qui  a  fêté  l’année  dernière  son
soixante-dixième anniversaire fidèle à ses principes qui lui sont
chers et à ses engagements veut être le catalyseur de ces com-
bats :  combattre  tous  les  racismes  d’où  qu’ils  viennent  et  de
quelques  natures  qu’ils  soient,  sans  hiérarchiser  les  victimes,
sans hiérarchiser les mémoires…, il affirme avec force le carac-
tère universaliste de ses combats et sa volonté de rassembler.

Rassembler contre le racisme systémique qui  exacerbe les
tensions, participe au repli de certains n’ont jamais vu venir l’ave-
nir que l’on leur a tant promis au nom des valeurs de notre répu-
blique souvent exhibée comme une icône mais qui font souvent
cruellement défaut.

Rassembler  envers  et  contre  quelquefois  des  différences
d’approches des situations !

Plus nous affirmerons avec force nos principes et stigmatise-
rons les manquements constatés, plus nous pourrons débattre
sereinement et rassembler sur le terrain et sur des bases claires,
toutes les volontés antiracistes sans complaisance ni ostracisme.

Pierre Mairat
8 septembre 2020

On peut retrouver cet édito sur le site internet du MRAP
Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples
43 Boulevard de Magenta - 75010 Paris 01.53.38.99.82 
Site internet - Facebook - Twitter 

Ceci est de la politique. DANGER !

P30 Perroquets : le bingo des fachos

Rappel l'agenda est mis   à   jour régulièrement   sur   le   blog:  
http://gemcran.wordpress.com

Le Galopin est ouvert aux articles de tout partenaire : journaliste en herbe, asso-
ciation, syndicat ou parti aux infos n’intéressant pas la presse Macron. Polémi-
stes ou poètes aux coups de gueule ou de cœur, et surtout caricaturistes sont re-

cherchés avec le plus grand intérêt. Adresse : Boukhalfa Pierre 2, rue Pierre
Mendès France Cran-Gevrier. Site : http://galopin74.free.fr Blogs électoraux :
http://gemcran.wordpress.com et https://sites.google.  com/site/umpfn74degage  

Blog censuré : http://galopin74.gauchepopulaire.fr
On peut me retrouver aussi sur Facebook et Twitter

https://mrap.fr/edito-de-septembre-2020-rassemblons.html
http://galopin74.gauchepopulaire.fr/
https://sites.google.com/site/umpfn74degage
https://sites.google.com/site/umpfn74degage
http://gemcran.wordpress.com/
http://galopin74.free.fr/
https://twitter.com/MRAP_Officiel
https://www.facebook.com/MRAP-823565947739102/
https://mrap.fr/


Agenda détaillé
1 lundi sur 2 rencontres Annemasse au Doxaty (4 rue de la 

Faucille, près de la gare, dir. Émile Zola). Infos sur son site 
ou Facebook. Pour remplacer le Repaire de Cervens.

Mardi Rencontres sur terrain des Incroyables Comestibles.

Mercredi dès 14h rond-point de Margencel : Gilets Jaunes &
sympathisants ; 14h-17h, l’Elef ouvre ses portes Maison des 

associations Chambéry ; 17h30-19h local Amis de la Terre 
Maison des Associations Cran-Gevrier Permanence pour résis-
ter aux compteurs Linky ; 18h30-20h30 Thonon restaurant le
Nuancé (39 avenue de la Dame, sortie contournement) Alter-
nati-Bar du Chablais, Apéro des actions écologiques et ci-
toyennes locales : se rencontrer, échanger et créer ensemble…

Jeudi Réunion collectif Roms ; de 15h à 19h Marché BIO … 
logique Place du Palais de Justice Chambéry ; 18h30 Les ren-
contres Incroyables jardin Benicasim Évian

Vendredis de la Transition Genève : pause faute de lieu 

Samedi 14h-18h les gilets jaunes Annecy sont sur le Pâquier

Calendriers de la Vélobricolade en Savoie http://bulletin-
transition73.fr/events/event/velobricolade-chambery/

Horaires du magasin coopératif Alpar https://www.alpar.fr 
7, rue du Vieux Moulin Meythet : Lundi 15h30-20h30 Mercre-
di 10h-20h30 Jeudi 12h-20h30 (nouveau!) Vendredi 12h-
20h30 Samedi 10h-14h30

Vendredi 11 septembre Réunion Alpar

20h30 Conférence Jaijagat “Ils ont marché depuis Delhi, 
pour la justice et pour la paix” salle Yvette Martinet Annecy

Vendredi 11 au dimanche 13 septembre Fête de l'Hu-
manité Plus d'infos et le programme complet de la Fête 
sur http://fete.humanite.fr 

Avec l’épidémie de Covid-19, la fête de l'Humanité ne pourra
se tenir comme les années précédentes, elle prendra excep-
tionnellement une forme nouvelle alliant initiatives décentra-
lisées et format numérique au travers d'une chaîne télé qui 
durant les 3 jours de fête (11, 12, 13 septembre) donnera ac-
cès aux différents espaces de la fête (Forum social, Agora, 
Espace culture, Village du monde…).

Et, dans le contexte exceptionnel dans lequel nous nous 
trouvons, l’Humanité a été autorisée à assimiler la valeur du 
bon de soutien à un don donnant droit à un crédit d’impôt. 
Pour cela, chaque acquéreur doit libeller son chèque au 
“Fonds de dotation l’Humanité en partage ». 

Samedi 12 septembre 8h30 Repair Café de Cran-Gevrier 
La Serre 21 rue du Vernay Cran-Gevrier

RV à 10h sur le rond point historique de Pringy : au menu 
café et casse croûte partagés, musique et amusements divers !

Réunion ATTAC 74

Réunion PCF

A M I 73 sera présent aux Forum des associations de Cham-
béry de 14h00 à 19h00, et aura l'opportunité d'accueillir tous 
les visiteurs soucieux de s'informer de ses droit et conseiller, 
stand H2, boulevard du Théâtre côté Librairie Garin, derrière 
la fontaine des Éléphants.

Simplement, en cette année de situation sanitaire excep-
tionnelle, tout le monde portera un masque (obligatoire par 
arrêté municipal), et sera exclu tout geste de contact phy-
sique! Mais un sourire (oui, un sourire masqué se voit au ni-
veau des yeux!!!) n'est-il pas amplement suffisant pour se 
dire bonjour? D'autre part, du gel hydroalcoolique sera à mis 
à disposition par le service municipal "vie associative" aux dif-
férents points d'accès au forum!

L'association France Palestine Solidarité sera présente au 
Marché des continents avec :

- UN STAND  de 10 h à 19 heures au parc du Verney : le  
D15, placé dans la zone D juste derrière le palais de Justice, 
au côté du stand de l'association Solidarité Enfants Palesti-
niens

- Un forum discussion à l'auditorium de la CITÉ des ARTS   
sur l’actualité géopolitique  de la Palestine à 15h30 avec 
l'intervention de plusieurs amis palestiniens de l’association.

- Des contes palestiniens  à la tente à PALABRES à 16h30  
par Annie Barthelemy

Cette journée permettra de mieux connaître les actions po-
litiques et humanitaires solidaires de l’association, d'acheter 
huile, savons, zaatar, poteries et broderie de Palestine pour 
soutenir l’économie palestinienne.

Ce stand est une étape du Grand jeu découverte des 17 ob-
jectifs de développement durable. Il illustrera l’objectif 16 : 
Promouvoir la paix et la Justice dans le monde.

Lundi 14 septembre Réunion Greenpeace Annecy

Réunion Chaîne Humaine contre les haines

Réunion Gauche En Manif en Marche 7e République

Mardi 15 septembre de 18h30 à 20h15 Le Temps des So-
lutions pour agir en faveur de la qualité de l’air et du climat

Le réseau « Inspire » convie à une projection en ligne, via 
ZOOM, sur les solutions citoyennes en faveur de la qualité de 
l’air et du climat.

-  à 18h30 : Actualités sur la qualité de l’air dans la vallée 
de l’Arve, les actions en justice et les victoires au niveau eu-
ropéen, national et local

-  à 18h50 : Projection de courts métrages
-  à 19h30 : Témoignages de citoyens en action suivis d’un 

débat.
Cet événement ouvert à tous et gratuit nécessite une in-

scription préalable, à faire à l’adresse : https://us02web.-
zoom.us/webinar/register/2215990346993/WN_edllOMuXR-
JmSdvCiQf3xkw 

17h30 Atelier Zéro déchet et faire son sac de vrac Grand 
Chambéry Service gestion des déchets Chambéry

18h30 Assemblée générale Les Petites Cantines Annecy 13 
avenue Germain Perréard CRAN GEVRIER

https://us02web.zoom.us/webinar/register/2215990346993/WN_edllOMuXRJmSdvCiQf3xkw
https://us02web.zoom.us/webinar/register/2215990346993/WN_edllOMuXRJmSdvCiQf3xkw
https://us02web.zoom.us/webinar/register/2215990346993/WN_edllOMuXRJmSdvCiQf3xkw
http://fete.humanite.fr/
https://www.alpar.fr/
http://bulletintransition73.fr/events/event/velobricolade-chambery/
http://bulletintransition73.fr/events/event/velobricolade-chambery/
http://us10.campaign-archive1.com/?u=e449f90729d2ea26f3befbe7b&id=b8158693f8&e=56fb93873e


Mercredi 16  septembre 10h Visite « La ferme des Belines »,
Nadège Herveleu, (élevage ovin viande et laine) Le Désert  
Entremont le Vieux 

En 2020, le Parc naturel régional de Chartreuse lance l’évé-
nement « Vis ma vie d’agriculteur » 9 visites de fermes se-
ront organisées en 2020 pour l’événement « Vis ma vie 
d’agriculteur », créé par le Parc de Chartreuse. Ces nouveaux
rendez-vous proposent de faire découvrir aux habitants du 
territoire l’agriculture locale et de mieux comprendre son 
fonctionnement et ses enjeux. 

Ces visites de 2h30 environ aborderont l’activité agricole 
dans sa globalité (production, transformation, commercialisa-
tion) et permettront aux participants de visiter des fermes de 
productions différentes (viticulture, élevage, maraîchage, …). 
Ces rencontres permettront de répondre aux questionnemen-
ts du grand public sur le métier d’agriculteur et d’échanger.

http://www.parc-chartreuse.net/vis-ma-vie-dagriculteur 

Jeudi 17 septembre GRÈVE et MANIFESTATIONS no-
tamment 14H Préfecture Annecy et Palais de Justice 
Chambéry

L'étape du Tour de France du 17 septembre passera par le 
plateau des Glières. Des militants AFPS seront présents sur le
plateau pour dénoncer la politique coloniale d'Israël et la par-
ticipation de l'équipe "Israel Hold-Up Nation"

Réunion Alpar

Vendredi 18 septembre Comité Général Union Locale CGT
Annecy 

Samedi 19 septembre 8h30 Repair Café d'ARGONAY Espa-
ce culturel « LA FERME » 60 Route du Barioz

A.G. du P.C.F. Savoie

Marches pour la Paix notamment 10h depuis l’espace 
Pierre Cot, quai des Allobroges, jusqu’à l’Hôtel de Ville 
Chambéry

"festival des possibles" à la Roche sur Foron

Lundi 21 septembre Réunion Greenpeace Annecy

Réunion Chaîne Humaine contre les haines

Réunion Gauche En Manif en Marche 7e République

Mardi 22 Septembre 12h Ouverture des petites cantines 
13 rue Germain PERREARD CRAN-GEVRIER

Jeudi 24 septembre 17h30 Atelier compost Grand Cham-
béry Service gestion des déchets Chambéry

Réunion Semaines contre le racisme

Réunion ATTAC Annecy

Samedi 26 septembre 8h30 Repair café d'Annecy le vieux 
Salle C160 IUT d'Annecy le vieux Rue de l'Arc en ciel 

Marche Jaijagat St-Julien-Genève

Fête des associations Cran-Gevrier

Dimanche 27 septembre de 10h à 18h Bio party habitat 
groupé “Le Ricochet” St Pierre-de-Soucy

Le groupement d’achats associatif de produits biologiques 
“Au Sarto de Marie” organise la 2ème édition de son marché 
festif. Au programme : Marché de producteurs bio et artisans 
locaux, Carrousel mécanique pédagogique “Le Carrousel des 
Jardiniers“, Concert “Les Melting Potes”, Autres animations 
bien-être : massage assis et taï-chi.

Restauration possible sur place.
Événement gratuit sans inscription, avec animations à prix 

libre. Contact : ausartodemarie@orange.fr 

Lundi 28 septembre Réunion Chaîne Humaine contre les 
haines

Réunion Gauche En Manif en Marche 7e République

Mardi 29 septembre 17h30 Atelier “Furoshiki” Grand 
Chambéry Service gestion des déchets Chambéry

Mercredi 30 septembre 19h Conférence gesticulée de 
Franck Lepage Le TOTEM MJC Chambéry 311, Fg Montmélian

Durée : 180 min ( avec entracte 30 min ) A partir de 14 ans
Alors comme ça les classes sociales, ça n'existerait plus ? Ce 
qui va être partagé au travers de cette conférence gesticulée 
collective et interactive, ce sont des bouts d'histoires, des pe-
tites histoires. A partir des récits de vie, des souvenirs nous 
dressons des tableaux pour interroger les enjeux de classes. 
Ça commence par les gesticulant-es qui racontent au public 
une anecdote et ensuite le public est invité à son tour à venir 
sur scène et à raconter ses expériences. Rapports de domina-
tion et stratégies d'émancipation se croisent ici pour nous 
permettre collectivement de mener une réflexion sur les en-
jeux actuels de la lutte des classes. Tarifs : 12€ / 10 €

Jeudi 1er octobre 18h30 A.G. Les Amis de la Terre 74 Sal-
le des Papèteries - 23, avenue des Harmonies, Cran-Gevrier 
(A côté de la Maison des Associations)

Vendredi 2 octobre Rassemblements – Nous voulons des 
coquelicots notamment à partir de 18h Quai des Arts à Rumil-
ly de 18h30 à 19h30 Devant l’hôtel de Ville d’Annecy, de 
Chambéry, d’Aix-Les-Bains, Le Bourget du lac… https://nous-
voulonsdescoquelicots.org 

Réunion d’information sur le supermarché coopératif et par-
ticipatif Alpar Alpar 7 Rue du Vieux Moulin Meythet

A.G. Alpar Le Météore Meythet

Samedi 3 Octobre 9h Repair café 74 Faverges La Soierie 
Espace social et Culturel 141 route d'Albertville 

Lundi 5 octobre Réunion Greenpeace Annecy

Réunion Chaîne Humaine contre les haines

Réunion Gauche En Manif en Marche 7e République

Mardi 6 octobre Réunion Les Amis de la Terre 74

https://nousvoulonsdescoquelicots.org/
https://nousvoulonsdescoquelicots.org/
mailto:ausartodemarie@orange.fr
http://www.parc-chartreuse.net/vis-ma-vie-dagriculteur








Délit de Solidarité : 5e audience en 4 ans pour mon fils
Pierre-Alain Mannoni

Brigitte MANNONI
France

8 SEPT. 2020 — 
Son message :  L'aide aux
migrants  -  Ma  folle  épopée
judiciaire 

En 2016,  dans le froid de la montagne des Alpes-Mari-
times, en pleine nuit, j’ai rencontré 3 jeunes femmes qui
étaient gravement blessées. Elles avaient fui la dictature
d'Érythrée, elles étaient passées par les marchés aux es-
claves de la Libye et s’étaient perdues sur une route près
de chez moi. Je les ai emmenées dans ma voiture pour les
mettre à l'abri et qu'elles reçoivent des soins. On nous ar-
rêté  au  péage  et  mis  des  menottes  parce  qu’elles
n’avaient pas les bons papiers.

Depuis des années ces dérives graves de l’État sont por-
tées devant les juridictions par des associations ou des ci-
toyens isolés. D’ailleurs cette année :

Le Conseil d'État et le Conseil Constitutionnel ont
confirmé que la France ne respecte pas sa devise Frater-
nité  et  son  obligation  d'accueillir  les  plus  vulnérables
comme les femmes ou les enfants fuyant les guerres.

En référence à l’article 3 sur la torture la Cour Euro-
péenne des Droits de l'Homme vient de condamner la
France sur la façon dont elle a traité des personnes qui
devaient être mises à l'abri.

Et même des policiers à Briançon ont été condamnés à
de la prison pour avoir répété violences, humiliations et
vols sur des personnes qui avaient besoin d'aide.

Malgré cela pour la 5ème fois je me retrouve devant un
tribunal. Une épopée judiciaire digne des plus grandes af-
faires : 1ere Instance à Nice, Cour d’Appel d’Aix en Pro-
vence, Cour de Cassation à Paris, Conseil Constitutionnel
et maintenant une nouvelle cour d’appel à Lyon. Car en
fait l'enjeu de cette affaire qui peut paraître ubuesque fait
froid dans le dos :

Est ce qu’il faut éduquer nos enfants en disant qu'il y a
certaines personnes différentes qu'il ne faut pas secourir ?
Comme les juifs à une autre époque…

Est ce qu’il  faut réduire la définition de la Fraternité ?
Comme on l'a fait sous l'occupation…

Alors voilà j’y retourne pour que plus personne ne soit
poursuivi  pour  avoir  été  humain,  pour  avoir accueilli
comme cela  s’est  toujours  fait  partout  et  à  toutes  les
époques.  C'est  aussi pour ça qu'un rassemblement
est prévu le jour du procès, devant la cour d'appel
de Lyon le 23 septembre 2020 à 13h. 

Mais il y a de l’espoir car nous sommes très nom-
breux à être humain.  En ce moment par exemple
des bénévoles comme ceux de Roya-Citoyenne ap-
portent de la chaleur humaine et de la nourriture à
des gens laissés à l'abandon grâce à vos dons et
votre aide.

Merci de m’avoir soutenue et d’être encore à mes
côtés.







Le chacha de l’insécurité

La chanson n’est pas un grand succès de 1983 ni de Louis
Chédid. Pourtant on nous la ressort avec plus de régularité
que « Petit Papa Noël » !

Un sondage internet du Dauphiné destiné à appuyer la croi-
sade sécuritaire de Macron dit que 84 % souhaitent que Em-
manuel Macron fasse de la sécurité un enjeu fort de la fin de
son mandat. Président de la République. Pour ce qui est de
l’activité sur l’Internet, l’extrême-droite est sur-représentée,
certain·e·s à gauche considérant le mulot comme quasi-sata-
nique ! Et oubliant que les batailles que l’on est sûr de perdre
sont celles que l’on ne mène pas…

Toutes les enquêtes sérieuses montrent que les premières
priorités  des  Français·e·s  sont  l’emploi,  le  pouvoir  d’achat,
l’environnement, la santé. Mais la priorité des grands média
et des principales personnalités politiques est l’insécurité.

Même le garde des Sceaux Éric Dupont-Moretti fustige une
« surenchère populiste » et rappelle que « la France n’est pas
un  coupe-gorge » :  le  nombre  annuel  de  victimes  de  vols
avec  violence est  passé  de  361000 en 2006 à 166000 en
2018. Le taux d’homicides est passé de 1,9 pour 100000 ha-
bitants en 2002 à 1,3 en 2018.

Plutôt que traquer les banlieues ou l’islam, on pourrait par-
ler de l’insécurité sociale : le chômage devrait augmenter de
1 million avec l’avalanche actuelle de plans de licenciements,
les  personnes  poussées  à  signer  des  ruptures  convention-
nelles et les licenciements sauvages, souvent au prétexte de
fautes vénielles ou imaginaires.

On pourrait  parler de l’insécurité à domicile, des femmes
battues, des féminicides.

On pourrait parler de la délinquance en col blanc, avec no-
tamment une fraude fiscale évaluée à plus de 100 milliards
d’euros. Le Parisien préfère zoomer sur la fraude sociale...

On pourrait parler de l’insécurité due à l’ensauvagement
d’une partie des forces de police contre les racisé·e·s,  les syn-
dicalistes, les activistes qui défendent l’environnement, les gi-
lets jaunes… et  même les féministes !  On pourrait  citer  le
communautarisme d’une profession qui refuse que la justice
passe même quand le délit est indiscutable.

On notera aussi le silence face aux agressions racistes, isla-
mophobes,  homophobes,  antisyndicales,  anticommunistes,
anti-jeunes… Les négationnistes  ne seront  pas  plus inquié-
té·e·s…

Bien évidemment, le séparatisme des riches n’est pas plus
visé.

Mais une fois de plus, il s’agit de viser les petits délits voire
les incivilités des petites gens. Une énième loi va s’en prendre
à nouveau aux jeunes, aux musulman·e·s, au droit d’asile, au
mouvement social… au nom d’une pseudo-laïcité mais vraie
islamophobie et d’une conception de la République que Ma-
cron lui-même date de 1870. Pour mémoire, c’est la répu-
blique proclamée en 1870 qui a procédé au massacre contre
la Commune de Paris en 1871. Et Macron qui couvre de ca-
deaux les propagandistes du « génocide vendéen » est muet
pour les morts de la Commune.

L’intérêt pour le pouvoir est de donner aux pays un ennemi
consensuel.  Quasiment  personne  ne  va  défendre  la  délin-
quance. Et les jeunes, surtout racisé·e·s, votent peu, les mi-
grant·e·s encore moins. 

Que cela favorise Le Pen émeut hélas peu : la stratégie des
grands candidats (pas de femme parmi eux) est de se trouver
au second tour face à Le Pen pour avoir une assurance de ga-
gner. Il est vrai que vu sa prestation en 2017, Macron préfère
l’avoir en face de lui qu'être confronté à un Mélenchon ou un
Brossat. 

Sachant que son bilan est des plus calamiteux, il a tout in-
térêt à ce que le débat ne porte pas sur les questions écono-
miques et sociales. 

En effet, s’il n’y avait pas grand monde pour croire au ruis-
sellement quand il a supprimé l’ISF, il  n’y a désormais plus
personne : la pauvreté a explosé avec la montée des fortunes
des plus riches. 

Il n’a pas plus intérêt à ce que l’on parle de la santé avec
les plus de 30.000 victimes du coronavirus, bien aidé par la
politique de remise en question permanente de la Sécu, et
particulièrement des lois contre les hôpitaux. S’il peut se dé-
fausser sur les gouvernements précédents et notamment des
réformes de Juppé, Bachelot et Touraine, sa surdité face au
mouvement des soignant·e·s le place en première ligne.

Ce n’est pas mieux du côté de l’environnement avec le choix
permanent de privilégier les multinationales, via notamment
les traités de libre-échange, au détriment du respect de l’ac-
cord de la COP21 de Paris.

L’éducation, l’université et la recherche ont elles aussi été
particulièrement malmenés par les attaques successives. La
loi contre la recherche est actuellement imposée de façon ac-
célérée comme l’ont été en début d'année les E3C de sa ré-
forme très contestée du bac.

Le bilan est tout aussi calamiteux pour le logement social
avec les ponctions sur les APL et les organismes de logement
social. Dans la logique de séparatisme du patronat, le 1 % lo-
gement qui est actuellement à 0,45 % doit tomber à 0,2 %

Les priorités qui devaient être accordées au handicap, aux
SDF… ont disparu.

Enfin, les promesses de renouveau démocratique ont été
particulièrement  enterrées  avec  une  gouvernance  verticale
digne de ce qui se fait de pire dans les entreprises. Au mépris
du peuple s'ajoute le refus de toute négociation ou compromis
avec les corps intermédiaires qui sont ouvertement bafoués.
On a ainsi vu le refus de référendum sur ADP et la réforme du
Parlement qui affaiblit les oppositions tandis que la majorité
elle-même est bridée. Les affaires Benalla ou Lallemand et la
répression rendent peu crédibles les critiques émises à l’en-
contre de Loukachenko... aligné sur l'OTAN.

Le drame est que les autres forces politiques y trouvent leur
compte.

La droite classique, aujourd’hui en panne d’idée novatrice, a
tendance à fonctionner en pilotage automatique FN. Son pro-
blème actuel est de n’avoir aucune alternative à proposer à
Macron si ce n’est de la surenchère, qui revient à copier l’ex-
trême-droite, et ainsi la renforcer.

Le patronat se satisfait tout à fait d’une vie politique où le
choix serait entre un ultra-capitalisme xénophobe et une ultra-
xénophobie capitaliste. A l’annonce du second tour Macron-Le
Pen, la bourse de Paris a bondi de près de 10 %.

Malheureusement, même à gauche,  le scénario ne déplaît pas
à tout le monde. Certain·e·s croient pouvoir piquer des voix à
la droite et l’extrême-droite en les copiant. Mitterrand qualifiait
l’arrivée du FN de chance qui rendrait la droite inéligible. Des
zozos ont estimé que plus Le Pen serait forte, plus Macron se-
rait affaibli. A l’inverse, personne à droite n’a jamais estimé que
renforcer le PCF affaiblirait le PS (en 1981, des gens de droite
ont au contraire voté PS au 1er tour des législatives pour dé-
boulonner le PCF de circonscriptions.

D’autres rêvent d’un tripartisme : 1 parti unique de centre-
gauche, 1 parti unique de droite et l’extrême-droite. Au lieu de
confronter des idées dans le cadre d’une gauche vivante et plu-
rielle, il faudrait se rassembler derrière 1 seule personne sur la
base d’un programme censé être consensuel pour arriver au
second tour. Naturellement, pour ne pas choquer la gauche la
moins convaincue,  il  faudrait éviter les sujets qui fâchent :
régularisation des Sans-Papier, droit de vote pour tou·te·s les
résident·e·s, alternatives à la prison, amnistie pour les syndica-
listes et activistes pro-climat, Sécurité d’Emploi et de Forma-
tion, nationalisations, sortie de l’OTAN, désarmement…

A l’inverse, la démocratie a besoin de partis différents, pour
porter toutes les revendications pour que tout le monde s’y
retrouve. Quand la gauche se tait, l’extrême-droite avance.



Réflexion sur les élections à venir
Au nom du jour d'après, en mai, un énième appel à gauche

invite à se rassembler pour élaborer un programme commun
pour de nouveaux jours heureux... ça donne envie de citer Ja-
kie  Quartz  « on  revoit  les  débuts  et  on  connaît  la  fin ! ».
D'autant  que  les  commentaires  sur  Médiapart  proviennent
majoritairement de mélenchonnistes dont le message unique
est : on a déjà un candidat unique, Mélenchon, et un pro-
gramme, le sien !

Rappel historique
La gauche analysa fort bien le caractère nocif de la 5ème ré-

publique qui remplaça la 4e, dis-qualifiée d’ingouvernable car
trop démocratique ! Puis Mitterrand passa du « coup d'état per-
manent » au « goût d'état permanent », suivi par le PS. 

Le PCF a à peu près résisté jusqu'en 2007 où Marie-George
Buffet fut prise en tenaille entre le vote utile rendu indispen-
sable par la campagne calamiteuse du PS (Royal fit monter
Bayrou à 18,5%, et siphonna Verts et LO pour porter le PS au
second tour) et la stratégie perdante des collectifs antilibéraux
(alors que Buffet légitimement auréolée par la victoire du Non
à la constitution Giscard, aurait pu lancer une campagne ga-
gnante, le PCF s'est englué dans des conclaves qui ont abouti
au schisme bovéiste). Si Buffet a eu 50% de plus que Bové, les
2 candidatures se sont partagé les 3,3% de Hue, Besancenot a
conservé ses 4% et le PS l'électorat qui ne l'a pas suivi sur le
référendum de 2005. 

Mais aux législatives, le PCF remonté à 4,3% conserva la
quasi-totalité de ses élu·e·s dont Buffet (dépassée par Royal
dans sa circonscription, elle a surclassé le PS de 16 points). Il a
retrouvé son étiage traditionnel aux cantonales de 2008 avec
8,82% malgré des absences dans de nombreux cantons. 

Cela n'a pas empêché un courant du Parti de rêver à une UMP
de gauche pour faire face à l'UMP sarkozyste. Les appels à se
fondre dans le PS ayant été rejetés par la base, Buffet créa le
Front de Gauche avec Mélenchon, qui quitta le PS pour l'occa-
sion, et Piquet ex-LCR. Européennes de 2009, régionales de
2010 et cantonales de 2011 ont marqué un léger progrès du
Front de Gauche par rapport aux scores précédents du PCF
(+0,5, = et +0,3). Pour la présidentielle en revanche, la re-
montée fut spectaculaire : Mélenchon dépassa 11%. Mais pour
la première fois, le score aux législatives fut inférieur à celui de
la présidentielle, avec une chute de 40% et le PCF perdit 11 de
ses 18 député·e·s.

Malgré un clivage lors des municipales entre Mélenchon qui
exigeait une rupture des alliances avec le PS et le PCF qui fai-
sait du cas par cas, fidèle à sa traditionnelle décentralisation et
une déclaration de candidature gaullienne de Mélenchon qui a
beaucoup heurté au PCF, Pierre Laurent obtint au forceps que
le PCF ne présente personne et soutienne Mélenchon. 

Le résultat fut objectivement mauvais : alors qu'en Grèce, la
chute du PASOK de 43% en 2009 à 5% en 2015 permit à Sy-
riza de passer à 38% et qu'en Espagne la chute du PS de 40 à
20% entre 2011 et 2015 fit monter IU et Podemos, de 1,8 à
21,5%, en France, le total PS-EELV tomba de 31% en 2012 à
6,5% en 2017, mais Mélenchon n'a récupéré que 8,5% des
24,5% perdus, passant de 11 à 19,5%. 

La législative de 2017 fut un modèle de ce qu'il ne fallait pas
faire. Le 23 avril, si Mélenchon échoua à se qualifier pour le se-
cond tour -où il aurait été écrasé par Macron-, il fut classé N°1
de la gauche, et de loin ! Sa responsabilité était alors d'orga-
niser la gauche pour gagner les législatives or il a accordé  la
priorité à la constitution de son parti. L'effondrement fut sen-
sible (PG-FI à 11% des votes et PCF à 3%, abstention mas-
sive à gauche). En 2012, les droites totalisaient 35% des ins-
crit·e·s et les gauches 35% ; en 2017, les droites étaient à
35% tandis que les gauches se partageaient... 14% ! Macron
a gagné la majorité absolue avec 16% des inscrit·e·s tandis
que les 14% qui ont voté à gauche n'ont que 11% des dépu-
té·e·s. 

Outre la démoralisation de l'électorat, la division a coûté 54
sièges aux gauches, près de 10% de l'Assemblée !

La présidentielle de 2022
Les seules fois où la gauche a conquis l’Élysée, le candidat en

tête de la gauche dépassait 25% et a pu s'appuyer au second
tour sur un candidat qui avait rassemblé plus de 10%. Pour
2022,  ce  scénario  n'est  pas  crédible :  aucune personnalité
susceptible de dépasser 25% et si un accord -improbable- se
faisait entre Mélenchon et Jadot, la gauche se trouverait dans
la situation de 2007, largement qualifiée mais sans réserves
de voix pour le second tour.

La gauche a tout à perdre à continuer à tout miser sur une
présidentielle qu'elle ne peut gagner, les média dominants rou-
lant pour les forces favorables au système ultra-capitaliste :
droites et extrême-droite. Elle s'assèche en passant son temps
sur des questions de casting au lieu de mener les batailles
idéologiques. Mélenchon avait très justement relevé que le PS
devenu simple écurie présidentielle était  « un astre mort ».
De fait, depuis des années on ne voit plus de militant·e, ne re-
çoit plus de tract, ne voit plus d'affiche de ce parti.

Les législatives de 2022
La gauche doit sortir de la logique de la 5e république, ag-

gravée par l'inversion des calendriers entre présidentielle et lé-
gislatives et se concentrer sur ces dernières. Pour mémoire, ce
n'est pas Macron qui vote les lois mais le Parlement ! La gauche
ne peut être crédible si elle appelle à la 6ème république tout
en pratiquant ce que la 5e fait de pire et notamment le mépris
du Parlement. Contrairement à la présidentielle qui est média-
tique, les législatives sont des élections politiques où la gauche
vote sur un programme et pour des personnalités du terrain.
Le cas  Kouchner  l'illustre  nettement :  parachuté  avec  l'éti-
quette PS lors d'élections largement remportées par le PS en
1988 et 1997, il a été sèchement battu par les candidats PCF,
dont le militantisme était connu et reconnu.

La gauche doit dès maintenant désigner des candidatures
pour les législatives qui reflètent la totalité des combats menés
et des sensibilités. Contrairement à la posture qui consiste à se
limiter à quelques thèmes consensuels, la gauche doit être
présente sur tous les terrains (de la hausse du SMIC à la lutte
contre le réchauffement climatique, de la lutte contre la vio-
lence subie par les femmes au désarmement, de la régularisa-
tion des Sans-Papier à la défense des services publics, de la
Sécurité d'Emploi et de Formation aux nationalisations...).

Cela passe par des candidatures collectives, comme lors des
municipales où les alliances rouge-rose-vert ont gagné. Pour-
quoi ne pas créer, dans chaque circonscription, un gouverne-
ment qui rassemble toutes les facettes de la gauche ? Natu-
rellement, il faudra déclarer en préfecture 2 noms et une cou-
leur politique. La réflexion au niveau national doit s'appuyer sur
les résultats de la présidentielle, lieu de la confrontation des
idées élaborées par chaque parti, qui mobilise son électorat.
Par  ailleurs  les  nouvelles  règles  médiatiques  imposent  aux
partis d'être présents à la présidentielle sous peine d'être pé-
nalisé comme l'est actuellement le PCF. La présidentielle de-
viendrait une sorte de primaire pour l'élection législative : là
où un parti dépasse largement sa moyenne nationale, il est
légitime pour le poste de titulaire. Ainsi la candidature à la
présidentielle servirait à appuyer les candidatures aux législa-
tives.

Cette conception a trois avantage : revivifier la démocratie
en donnant le primat à la proximité, passer des logiques de
concurrence à une logique de collectif et naturellement sortir
du présidentialisme en faisant du Parlement le premier enjeu.
Et si la candidature à la présidentielle est portée localement,
une bonne surprise à gauche n'est pas impossible…

Les départementales
Si le calendrier électoral n'est pas modifié, ce sera la pro-

chaine élection. Avec la réforme qui a mis la barre du second
tour à 10% des inscrit·e·s, la division à gauche sera aussi mor-
telle que pour les législatives ! Il faudra donc réfléchir à des
candidatures collectives respectant chaque force. Par ailleurs,
il faudra veiller à ce que la gauche soit présente dans tous les
cantons : il est un peu paradoxal de crier urbi et orbi que l'on
ne veut pas de second tour Macron-Le Pen et de laisser des
territoires à la droite et l'extrême-droite...



Discours de Fabien Roussel Journée d’été du PCF, Ma-
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Mes chers camarades,
Je voudrais d’abord remercier très chaleureusement tous les

camarades qui ont rendu possible cette université, dans des
conditions si particulières, inédites et complexes. Et remercier
celles et ceux qui ont répondu à notre invitation.

Je  suis  particulièrement  heureux  de  vous  accueillir  dans
mon département et sur ce littoral où, je l’espère, vous aurez
l’occasion  de  manger  une  moules-frites  avec  une  bonne
bière. C’est ici que tous les ans, depuis plus de 25 ans, les
communistes du Nord organisent leur journée à la mer et
permettent  à  plus  de  5.000  personnes,  des  familles  avec
leurs enfants, de s’évader pendant une journée en vacances.

Pour la première fois, cette journée de solidarité n’a pas pu
avoir lieu à cause de la pandémie.

Pour la première fois aussi, la Fête de l’Humanité se tiendra
cette année sous d’autres formes, parfois décentralisée, dans
les territoires ou dans des salles parisiennes et chaque fois
retransmise par Internet. C’est exceptionnel, bien sûr. Le bon
de soutien sera important pour financer cette fête inédite, à
l’heure où la culture souffre et manque d’espace, mais aussi
pour aider notre journal à vivre. Sur les 25 euros des bons de
soutien, 5 euros seront versés au Secours populaire français.

Solidarité
À chaque fois, la solidarité est là. Elle est dans nos gènes

de communistes. Et ça fait 100 ans que ça dure. Cette an-
née, c’est notre anniversaire. Nous sommes l’un des partis
les plus anciens de notre pays. Nous avons acquis de la sa-
gesse,  de  l’expérience.  Nous  n’avons  rien  perdu  de  notre
combat en faveur d’une société  débarrassée de toutes les
formes de dominations et qui place l’être humain au cœur de
tous ses choix. La paix, la solidarité, la justice restent notre
ADN. Et je voudrais saluer ici tous ces militants, dont ceux de
notre parti, qui s’engagent pour faire vivre ces nobles com-
bats.

Je pense à toutes les actions de solidarité, par exemple à
ces ventes de fruits et légumes à prix coûtant, ces journées à
la mer que les camarades de l’Oise ont réussi à organiser cet
été. Je pense à ces élus, ces militants qui ont pris l’initiative,
durant le confinement et encore aujourd’hui, d’apporter leur
aide aux plus fragiles, en distribuant des repas, en faisant les
courses des personnes âgées.

Solidarité internationale
Cette solidarité des communistes va de pair avec notre en-

gagement aux côtés des peuples du monde, confrontés à la
guerre, aux blocus, à l’impérialisme et aux politiques antiso-
ciales de gouvernements corrompus.

Nous sommes aux côtés du peuple américain, en proie aux
dérives  les  plus  abjectes,  fascistes,  avec  un  président  qui
laisse sa police et des milices tuer des citoyens américains en
raison de leur couleur. « Retirez votre genou de notre cou »,
ont-ils scandé hier à Washington. Nous sommes à leurs côtés.

Et j’en profite pour faire un salut fraternel à notre collègue
parlementaire Danielle Obono, qui a été caricaturée dans un

journal  d’extrême-droite  et  c’est  particulièrement  scanda-
leux ! 

Nous sommes aux côtés des Palestiniens et des Israéliens
pour que tous vivent chacun dans la paix et la sécurité, dans
des États viables économiquement.

Nous sommes aux côtés des Kurdes et des Turcs, subissant
la dictature d’Erdogan, celui qui vient de laisser mourir une
avocate turque après 238 jours de grève de la faim.

Nous sommes pour respecter la souveraineté des peuples,
tout en condamnant la corruption et le rôle dévastateur d’ins-
titutions telles que le FMI.

Nous sommes aux côtés des forces progressistes libanaises,
qui ont besoin d’une aide d’urgence, mais pas d’ingérence du
FMI ou de la France.

Tout comme le peuple malien qui n’en pouvait  plus d’un
pouvoir corrompu, et qui a plus besoin que la France lui parle
de coopération plutôt que de militarisation.

Notre solidarité,  c’est aussi  celle  que nous exprimons au
peuple cubain, solidaire pendant la pandémie, envoyant des
médecins partout dans le monde, y-compris chez nous, en
Martinique, mais toujours victime d’un blocus injuste depuis
40 ans, dont nous appelons avec force la levée immédiate et
sans condition. Solidarité avec Cuba !

Et notre combat pour la paix, c’est aussi de demander que
la France ratifie le traité de non-prolifération des armes nu-
cléaires ! Oui, nous voulons sortir la planète de cette menace
permanente qui plane sur elle !

Cent ans après, notre ADN n’a pas changé et notre soif de
paix, de fraternité, de révolution est restée intacte. Car nous
croyons toujours en la force de notre peuple, qui fait la force de
notre nation, qui a su s’affranchir de la monarchie, se libérer du
nazisme, bâtir une République. Alors, oui, nous saurons sortir
du capitalisme aujourd’hui. Car c’est une urgence pour des
millions de Français, comme pour le climat.

C’est donc d’une véritable révolution sociale et écologique
dont nous avons besoin !

Pauvreté
Oui, il y a urgence. Parce que nous ne croyons pas à la fa-

talité qui conduit aujourd’hui des millions de Français vers le
chômage et la pauvreté. 7 millions de personnes sans emploi
stable. 30 % à 50 % de demandes d’aides alimentaires en
plus. 11 à 12 millions de personnes vivant sous le seuil de
pauvreté dans notre pays ! J’ai  eu l’occasion d’aller à leur
rencontre, à Saint-Denis, à Lille, à Creil. Comment peut-on
accepter, dans un pays aussi riche que le nôtre, une telle si-
tuation ?

Les 500 plus grandes fortunes
La pauvreté augmente et, parallèlement, les 500 plus grosses

fortunes de France totalisent un patrimoine de 730 milliards
d’euros, en progression encore par rapport à l’année dernière !
730 milliards d’euros ! C’est le tiers de notre PIB national !
C’est 10 fois plus qu’il y a dix ans, alors que nous étions en
crise ! Et avec des fortunes colossales, comme celle de Bernard
Arnault qui atteint 100 milliards d’euros ! Ou encore, ces nou-
veaux riches Français qui gagnent des sous avec des Ehpad
privés, les golden boys de la dépendance comme Yves Journel,
président de DomusVi, dont nous savons aujourd’hui qu’une
partie des bénéfices part dans les paradis fiscaux ! 120ème au
classement des plus grandes fortunes, il détient un patrimoine
de 720 millions d’euros, gagné sur le dos de vos parents, de
vos grands-parents, sur le dos des salariés qui ont parfois été
démunis face à la pandémie.

Voilà le scandale de cette société : pendant que la pauvreté
augmente, pendant que nous organisons, nous, la solidarité,
une minorité continue de s’enrichir, utilise des paradis fiscaux
pour ne pas payer d’impôts sur les bénéfices et accumuler une
richesse indécente en période de crise ! C’est toute la diffé-
rence avec nous, avec ce peuple qui fait preuve de solidarité,
de courage, d’abnégation, qui a organisé les soins, le transport
des marchandises, l’éducation des enfants, la sécurité pendant
la pandémie.
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Partage des richesses
Voilà pourquoi nous parlons encore de Révolution et que

nous demandons à reprendre le pouvoir sur l’économie et sur
la manière de créer les richesses. Car il faudra aller plus loin
qu’un simple  partage des  richesses,  comme nous sommes
nombreux à le réclamer à gauche. Appelez-le Impôt-Covid,
ISF ou taxe sur les grandes fortunes, de tout temps les socié-
tés ont demandé aux plus riches de participer à l’effort natio-
nal. Et il est urgent de le faire ! Ce n’est pas à nous seuls de
payer la crise, c’est aussi à eux de le faire : ils en ont les
moyens !

Produire autrement, créer autrement les richesses
Mais il faut aller plus loin que ça. Notre projet de société est

fondé sur un changement profond de nos modes de production.

Les richesses doivent être créées sans exploiter les hommes
et les femmes et sans épuiser la planète. La priorité ne doit
plus être les profits à tout prix ou la valeur des actions, mais
d’abord de préserver l’être humain et la planète. Et pour cela,
il faut se réapproprier l’outil de production. Il faut redonner du
sens au travail, aux salariés, au rôle de chacun dans la société,
et agir pour l’égalité professionnelle, car les héros qui ont été
et sont toujours en première ligne face à la crise sont des hé-
roïnes !

C’est un projet de société cohérent que nous devons dé-
fendre et nous avons plusieurs propositions dans ce sens. Par
exemple, nous proposons de moduler les cotisations et les im-
pôts sur les entreprises en fonction de leurs investissements
en faveur de la sécurisation de l’emploi, de la formation et de
l’environnement. Au lieu d’accorder des réductions d’impôts à
gogo, de supprimer des cotisations sociales que nous sommes
obligés de compenser par nos impôts, nous proposons de les
conditionner à ces investissements utiles pour toute la socié-
té.

C’est différent de ce que propose le gouvernement qui en-
visage, lui, de poursuivre sa logique en supprimant un nouvel
impôt, dit de production : ce sont 10 milliards d’exonérations
supplémentaires sans contrepartie. Et en plus, l’État va devoir
les compenser auprès des collectivités, car cet argent sert à
abonder le budget des régions. C’est donc nous qui allons,
encore une fois, financer un nouveau cadeau aux entreprises.

Nous proposons,  au contraire, d’utiliser l’argent public et
les  richesses  que nous  créons pour  sécuriser  les  parcours
professionnels.

La jeunesse
Et nous mettons pour cette rentrée une proposition sur la

table : pas un seul jeune au chômage ! Priorité à la jeunesse !
Regardez ce que ce  gouvernement propose à notre  jeu-

nesse : 100.000 contrats service civique ! 580 euros par mois !
La belle affaire ! 750.000 jeunes en fin d’études vont essayer,
en cette rentrée, de décrocher un premier travail, alors même
que des centaines de milliers d’emplois sont injustement sup-
primés.

Au lieu de leur proposer des contrats civiques, nous propo-
sons,  nous,  de  sécuriser  leur  parcours  professionnel.  Voilà
une de nos propositions pour cette rentrée, beaucoup plus
ambitieuse ! Nous allons avoir besoin de toutes leurs compé-
tences, de toutes leurs forces pour réindustrialiser le pays,
pour créer des services publics,  pour engager la transition
écologique.

Je m’adresse à eux, à ces jeunes, aux futurs ingénieurs,
enseignants, électriciens, mécanos, aux jeunes agriculteurs,
aux futurs salariés du bâtiment, du ferroviaire, de l’automo-
bile, de l’aérien, à toutes celles et ceux, épris de culture, qui
veulent développer l’économie sociale et solidaire, ou encore
à celles et ceux qui créent et rêvent de vivre de leur art :
permettons à tous ces jeunes de vivre leurs rêves. Au lieu de
précariser ces jeunes, proposons-leur de participer à la trans-
formation de notre pays en affirmant, dès maintenant, que
chaque jeune sortant avec un diplôme, bénéficiera d’une sé-
curité professionnelle avec un salaire !

Face à une telle crise, il faut avoir de l’audace, être créateurs,
innovants, comme l’ont été nos anciens avec le programme des
Jours heureux et la Sécurité sociale. Inventons, nous aussi, une
nouvelle Sécurité sociale, celle qui protège du chômage. Et cela
doit commencer par eux : pas un seul jeune au chômage, voilà
l’engagement que nous prenons.

Garantir à chaque jeune une sécurité professionnelle dès la
sortie de l’école, avec un emploi, un salaire ou une formation
professionnelle, et cela pour toute la durée de sa vie. C’est un
chantier immense qui doit mobiliser tout le gouvernement, les
syndicats, nos services publics, nos collectivités, le Medef et les
chefs d’entreprises.

C’est ainsi que nous redonnerons confiance à la jeunesse.
Évitons à tout prix que nos jeunes démarrent leur vie active en
passant par la case RSA ! Ce qu’il leur faut, c’est trouver leur
place, avec un emploi permettant de vivre dignement !

C’est pourquoi, dans notre projet pour la France, nous pro-
posons aussi la retraite à 60 ans pour permettre l’embauche
de ces jeunes, en créant les conditions de la passation des
savoir-faire et des compétences. Faisons en sorte, aussi, de
réduire le temps de travail pour permettre un vaste plan d’em-
bauches et de formation pour tous les jeunes et les salariés
concernés, sans perte de salaire ! Passons à la semaine de
32 heures, et ce seront tout de suite des dizaines de milliers
d’emplois à pourvoir ! Créons de l’activité dans le privé par la
relocalisation de notre industrie. J’y reviendrai. Donnons des
moyens à nos collectivités pour développer le sport, la culture,
la vie associative ! Voyez-vous tous ces emplois à créer dont
nous avons besoin ! Embauchons dans nos services publics,
dans nos hôpitaux,  dans l’école,  dans les transports,  dans
l’énergie, dans la police et la justice.

Et, dans ce domaine, quand j’entends parler d’ensauvage-
ment, de barbarie dans notre pays, j’aimerais que l’on emploie
ces termes pour qualifier les auteurs de violences et de crimes
contre les femmes. 146 femmes tuées en 2019, 25 de plus par
rapport à 2018. Combien de moyens en plus pour lutter contre
ce fléau ? Voilà une question de sécurité qui compte pour la
moitié de la population !

Et oui, nous voulons aussi faire des propositions plus large-
ment sur les questions de sécurité pour tous nos concitoyens
et concitoyennes, pour faire vivre la République dans tous nos
quartiers, avec ses valeurs de fraternité, d’égalité, de laïcité.
Nous réunirons une conférence sur ce sujet d’ici à la fin de
l’année, avec nos maires,  nos parlementaires, des respon-
sables associatifs, juges, policiers. Et nous fixerons une priori-
té,  celle  d’éradiquer  tous  les  trafics  malheureusement  en
hausse dans notre pays : de drogue, d’êtres humains, d’argent
sale, d’armes. Reprenons le pouvoir dans toutes les rues de la
République !

Action
C’est le sens des propositions que nous avons faites dans le

cadre de notre plan de sortie de crise et que nous allons étof-
fer, actualiser lors de notre Conseil national des 5 et 6 sep-
tembre, consacré à l’emploi. C’est le sens des propositions de
loi que nous avons défendues à l’Assemblée nationale et au
Sénat. C’est ce que nous avons commencé à faire en adoptant,
au mois de juin, notre projet de programme pour la France.
Nous voulons maintenant le mettre en discussion dans tout le
pays, l’enrichir au moyen de contributions de toutes celles et
tous ceux qui, au quotidien, militent pour des solutions inno-
vantes, en faire un levier du débat avec les forces de gauche
et les acteurs et actrices du mouvement social. Nous allons
d’ailleurs  ouvrir,  dans  les  prochains  jours,  une  plateforme
participative pour y contribuer.

C’est dans cet esprit que nous devons agir. Et l’action, c’est
maintenant ! Car c’est maintenant que ça licencie. C’est main-
tenant que l’on doit  agir,  convaincre,  mobiliser,  engager la
contre-offensive.

C’est  pourquoi,  nous devons appeler,  nous aussi,  à
participer à la mobilisation du 17 septembre pour faire
de cette journée d’action, à l’appel de 7 syndicats, un
temps fort de la mobilisation du monde du travail. 



Nous devons aussi, partout où c’est possible, agir et appeler
les salariés, les habitants à demander des comptes au gouver-
nement sur l’argent public distribué.

Et c’est pourquoi je vous propose que le Parti Communiste
appelle à la mobilisation, dans chaque région, le 10 oc-
tobre prochain, pour demander la préservation de tous
les emplois,  mettre fin aux plans de licenciement, en
créer dans l’industrie, dans les services publics, dans la
transition écologique. Car il n’y a pas de fatalité à l’aug-
mentation du chômage. Il faut le dire, le répéter. Il y a tant
d’emplois à créer pour répondre aux besoins de notre pays,
pour retrouver notre souveraineté économique et pour enga-
ger la transition écologique.

C’est pour cela que nous, communistes, nous devons aussi
agir contre ces plans de licenciements financés par l’argent
public, notre argent !

Le coronavirus est devenu le partenaire officiel du Medef.
C’est honteux ! Et ce gouvernement tient le stylo pour signer
les chèques en blanc réclamés par ces multinationales. C’est la
double peine : ils sont licenciés avec l’argent de leurs impôts !
460 milliards d’euros de plans de soutien, 100 milliards d’eu-
ros de plan de relance (Que je n’aime pas ce mot !) 560 mil-
liards  d’euros de subventions et de prêts,  auxquels il  faut
ajouter le fameux plan européen qui n’en n’est pas un.

Quand je vois que des milliards d’euros d’argent public sont
mis à disposition des multinationales sans rien leur demander
en retour, j’étouffe !  Et quand ces multinationales en pro-
fitent pour licencier, alors là, c’est le summum du capitalisme
du 21ème siècle !

Alors, le 10 octobre, nous dirons que pas un euro, pas un
centime d’argent public ne doit participer à un plan de licen-
ciement ! Partout, battons-nous en mettant les entreprises
sous la protection des salariés et de la population. Créons des
comités de défense, des collectifs de salariés pour demander
des comptes et faire des propositions préservant les emplois
et l’outil industriel. Sécuriser les emplois, c’est la priorité de
la rentrée. C’est la priorité du XXIème siècle.

Exemple avec Verallia. 10 juin : 100 M€ de dividendes. 12
juin : licenciements. 1er producteur de bouteilles. Il y a 20
ans, 6 % des bouteilles utilisées en France étaient importés.
Aujourd’hui, ce sont 34 %. Et ça continue. Cognac Hennessy
passe commande auprès de Verallia, mais ces bouteilles se-
ront produites en Ukraine si Verallia perd des capacités de
production en France !

Produire en France : bon pour l’emploi, bon pour le
climat.

Regardez l’aéronautique : J’ai rencontré les salariés d’Airbus,
de Derichbourg à Toulouse, ceux de Stellia et de la Simra à
Albert, dans la Somme, eux aussi dans l’aéronautique : 15
milliards d’euros d’aides publiques à la filière et j’apprends
que, dans la Somme, Airbus, actionnaire à 100 % de Stellia,
envisage d’investir dans une usine au Portugal où seront fabri-
quées les pièces des cockpits actuellement produites chez
nous ! Face à la mobilisation des salariés, et de la CGT, le
groupe recule et annonce timidement : « On gèle cette décision
le temps de la pandémie » ! Mais ce n’est pas un gel que l’on
veut, c’est l’arrêt ! L’argent public versé à Airbus doit servir à
relocaliser la production en France et certainement pas à fi-
nancer des délocalisations !

Automobile. J’ai rencontré les syndicats de Renault. La pro-
duction française de voitures, tous constructeurs confondus,
est passée en 15 ans de 4 millions à 2 millions aujourd’hui.
Si l’État met 5 milliards sur la table, c’est pour reconstruire
des usines en France et produire en France ! Nous voulons
des petits modèles de voitures, écolos, hybrides, belles, pas
chères et produites en France. C’est compliqué à faire ? On n’a
pas les ingénieurs pour ça ?

Une fois n’est pas coutume, je cite Macron : « Nous devons
relocaliser et recréer des forces de production sur nos terri-
toires. La souveraineté sanitaire et industrielle sera l’un des pi-
liers du plan de relance ». Alors, combien d’usines vont ouvrir ?
Combien d’emplois seront créés ? Luxfer sera-t-il nationalisé ?

Notre plan à nous, c’est de reprendre la main sur l’utilisation
de l’argent public pour le mettre au service de la reconquête
industrielle ! Voilà ce que nous demanderons le 10 octobre
prochain,  au Sénat,  à  l’Assemblée  nationale  et  devant  les
préfectures : que les 100 milliards d’euros d’argent public du
plan de relance soient placés sous le contrôle des citoyens,
des élus, des salariés, dans chaque région ! Fini de servir la
finance !

C’est valable aussi pour l’Union européenne et ses traités.
Les plans de relance – qui n’en sont pas – sont tout simple-
ment des plans qui placent notre pays à chaque fois un peu
plus sous la tutelle des marchés financiers. Que ce soient pour
des subventions ou des prêts, la France devra se soumettre
ensuite à des politiques d’austérité qui ont fait beaucoup de
mal à nos services publics. C’est au nom de ces politiques
que le gouvernement veut faire travailler plus les Français en
repoussant l’âge de départ à la retraite.

Cet argent de l’Europe, dont une partie est empruntée sur
les marchés financiers, va alourdir une dette qui sera demain
l’occasion,  pour les banques,  de demander à la France de
nouveaux tours de vis budgétaires. Déjà aujourd’hui, ils an-
noncent que notre pays devra faire des économies en 2022
pour commencer à rembourser.

C’est pour cela que nous devons nous battre pour que l’ar-
gent vienne de la BCE, et pour que la BCE prête directement
aux États pour financer, à taux 0 %, nos services publics, nos
hôpitaux, nos communes, nos infrastructures.

Reprendre  le  contrôle,  mettre  la  démocratie  au cœur de
cette reconstruction du pays et à tous les niveaux, voilà notre
projet.

Exemple portugais. Quand nous disons qu’il faut redonner
du pouvoir aux citoyens, je repense à mes rencontres avec le
responsable du PCP, Jeronimo de Sousa, à cette révolution
portugaise en 1974 et à la mise en place du contrôle ouvrier
durant les mois qui ont suivi la révolution des œillets.

Suite à cette révolution, il y a 40 ans, contre la dictature
mise en place par Salazar, le patronat portugais réagit et or-
ganise la faillite du pays. Les dividendes partent à l’étranger,
l’activité économique est mise en berne de manière volon-
taire, pour accroître le chômage et affamer le peuple. C’est là
que les travailleurs s’organisent, résistent et créent des com-
missions de travailleurs dans de nombreuses grandes entre-
prises. Dans les chantier navals, dans la métallurgie et les
grandes usines automobiles, les commissions ouvrières dé-
noncent l’attitude de leur direction et décident de placer les
entreprises sous leur protection. Avec le soutien du nouveau
gouvernement, elles organisent le travail,  relancent la ma-
chine  économique.  Elles  prennent  le  pouvoir.  Et  c’est  une
forme d’autogestion qui se met en place.

Voilà ce que nous pouvons imaginer pour notre pays. Car
nous  ne  pouvons  plus  accepter  que  les  salariés  aient  de
moins en moins de pouvoirs dans les entreprises.

Les salariés doivent avoir leur mot à dire sur l’utilisation de
l’argent public, pouvoir mettre leur veto et porter des contre-
propositions quand les choix des actionnaires conduisent à
détruire nos emplois et à polluer notre planète.

Je disais que notre objectif, c’est de répondre à l’urgence
sociale et l’urgence environnementale. Les deux sont liés. Et
les deux sont urgentissimes.

Environnement
Car si nous ne répondrons pas à l’urgence pour le climat,

pour  la  biodiversité,  pour  préserver  nos  ressources  natu-
relles,  si  nous  ne  faisons  pas  cette  révolution  écologique,
dans les 10 ans il sera trop tard. C’est maintenant qu’il faut
agir. Et au lieu de jouer avec nos peurs, là aussi il faut mon-
trer qu’il y a un chemin, des propositions, l’espoir d’inverser
la donne.

Nombreux  sont  celles  et  ceux  qui  se  prétendent  écolo-
gistes. Mais tout le monde ne voit pas l’urgence et la profon-
deur des changements à mettre en œuvre. Là aussi, cela doit
s’inscrire dans un vrai projet de société qui marie les deux
nécessités : la dignité humaine et la protection de la planète.



Et nous ne répondrons pas à
cette  urgence  avec  un  sys-
tème économique qui ne pense
qu’à  la  compétitivité  et  à  la
valeur de ses actions. Si c’est
pour  nous  vendre  un  capita-
lisme  vert,  avec des paradis
fiscaux qui siphonnent nos fi-
nances publiques et protègent
les pollueurs, c’est niet ! 

Si c’est pour gagner de l’ar-
gent  en  Bourse  en  vendant
des  éoliennes,  des  barrages
hydrauliques, ou en faisant fi-
nancer  nos  projets  par  les
marchés financiers, pour nous
c’est double niet ! 

Car ce sont les salariés qui
vont souffrir.

Pour répondre aux urgences sociales et environnementales,
il faut rompre avec les logiques de rentabilité imposées par la
finance. Mais il faut aussi rompre avec des traités européens
qui placent notre économie sous le joug des marchés finan-
ciers. Si l’on était capable de sauver le climat avec le traité de
Maastricht ou celui de Lisbonne, ça se saurait !

Et puis, il faut passer au concret. Regardez ce qu’il se passe
avec les feux de forêts. Chez nous, en France, ce sont près
de 4.000 hectares de forêt partis en fumée au début de l’été.
Et puis, il y a eu les terribles feux dans le sud de la France.
Rien qu’à Martigues et Port-de-Bouc : 1.000 hectares de forêt,
de maquis et de garrigue balayés ! Sans oublier la faune, elle
aussi meurtrie. En trois mois, ces surfaces brûlées représentent
déjà plus de la moitié de celles perdues au cours des six der-
nières années, en France.

Partout dans le monde, l’impact du réchauffement clima-
tique fait des ravages, menaçant les villes, les habitants et la
biodiversité.

Il y a tout juste un an, lors du G7 de Biarritz, le président de
la République avait promis « une mobilisation générale » pour
lutter contre les feux en Amazonie, où la France est présente
avec la Guyane. Or depuis, que s’est-il passé ? Pas grand-
chose, à part un chèque de Leonardo Di Caprio, de cinq mil-
lions de dollars. Les feux, hélas, continuent de ravager cet
écosystème essentiel à la survie de l’humanité. En 2019, près
de 9.000 kilomètres carrés, soit une surface équivalente à la
Corse, ont été détruits. C’est un véritable écocide.

Un écocide largement impuni aussi puisque, sur les 207 pro-
priétaires qui ont mis le feu illégalement à des réserves pro-
tégées, seulement 5 % ont reçu une amende... La complicité
de Bolsonaro ne fait aucun doute, lui qui a comme ambition
non pas de protéger l’Amazonie mais de l’exploiter !

Face à un tel crime, soyons cohérents : agissons contre les
causes de la déforestation. Sinon, on peut toujours planter
des arbres ici, ils seront aussitôt détruits là-bas.

Oui, nous pouvons agir ici. Car, que trouve-t-on à la place des
surfaces forestières incendiées ? Des troupeaux de bétail et des
cultures de soja ! Alors, agissons en arrêtant d’importer en
France des produits issus de la déforestation, dont du soja.
Saisissons-nous de ce combat. Il existe une convention contre
la déforestation importée, mais aucune mesure contraignante
interdisant ces importations ! Agissons avec ces ONG pour in-
terdire ces importations !

De même, nous devons demander au gouvernement de ne
pas appliquer l’accord de libre-échange entre l’Union euro-
péenne et les pays du Mercosur. Car s’il était adopté, l’accord
avec le Mercosur risquerait de faire exploser les exportations
sud-américaines de bœuf, moteur principal de la déforestation
en Amérique du Sud. Et nous avons besoin en plus de protéger
nos agriculteurs à qui tant d’efforts sont demandés.

Les transports. Autre levier pour agir en faveur du climat,
celui des transports. Le problème avec ce gouvernement, c’est
qu’il fait des annonces, mais ne les tient jamais. Et ce n’est
pas le premier. Déjà en 1990, le gouvernement annonçait le

doublement du fret. Depuis, il a été divisé par trois ! La dé-
cennie 2000 devait être celle du renouveau : elle a été celle du
grand plongeon. En 2000, la SNCF ne transportait déjà plus que
17 % des marchandises, tous modes confondus, contre 45 %
en 1975. Aujourd’hui, cette part s’est réduite à une peau de
chagrin : 9,5 %.

Le bilan est d’autant plus désastreux que ce déclin a fait un
grand gagnant : la route ! Avec toutes les conséquences pour
le climat que cela implique : par rapport à la route, un train de
fret équivaut en moyenne à 35 poids lourds ; le rail émet 14
fois moins de CO2 ; entraîne huit fois moins de pollution de
l’air et consomme six fois moins d’énergie.

Il est donc grand temps de revenir à la raison et d’initier une
reconquête du fret ferroviaire. C’est peu dire, hélas, qu’on est
loin du compte. Les 150 millions d’euros annoncés par le Pre-
mier ministre ne feront que stabiliser les trafics existants et
permettre aux entreprises ferroviaires de renouer avec l’équi-
libre financier, grâce aux ristournes sur les péages. Pour le
reste, aucune véritable ambition.

Il faut 10 milliards d’euros sur 10 ans pour rénover le réseau
des petites lignes. Il faut 1 milliard d’euros pour maintenir en
bon état  les voies de services et moderniser  les gares de
triage de notre pays au lieu de les fermer comme celle de
Grande-Synthe, à côté d’ici. Il faut investir 6 milliards d’euros
sur les 3 nœuds ferroviaires que sont Paris, Lille et Lyon pour
développer  le  transport  combiné,  train-camion,  avec  des
trains de 1.500 m au lieu des trains de 750 m utilisés aujour-
d’hui.

Le gouvernement annonce la création de deux nouvelles
« autoroutes ferroviaires » pour promouvoir un peu plus les
transports internationaux, mais le train des primeurs Perpi-
gnan-Rungis, qui roulait il y a un an meurt à petit feu.

Enfin,  pour favoriser  le  train plutôt  que la voiture,  l’État
doit  financer les transports gratuits  dans les agglos.  Ici,  à
Dunkerque, c’est possible mais cela doit se généraliser ! Oui
nous voulons des transports gratuits financés par l’État dans
toutes les agglos de France ! C’est pourquoi, nous disons que
le plan de relance de la France doit intégrer un vaste plan de
soutien à nos services publics !

C’est valable pour les transports comme pour l’eau ou l’éner-
gie. Oui, il nous faut un véritable service public de l’énergie,
avec la maîtrise de la production des énergies renouvelables.
En laissant les champs d’éoliennes au privé,  ils  vont  nous
polluer le paysage. Et en vendant nos barrages hydrauliques,
ils bradent nos biens communs.

Rappelez-vous la privatisation des autoroutes, mise en
œuvre par de Villepin en 2006. L’État a vendu nos autoroutes
pour 14 milliards  d’euros.  D’ici  la fin de la concession,  en
2032, les sociétés privées auront dégagé près de 40 milliards
d’euros de dividendes ! Et dans le même temps, mais faut-il le
préciser, les tarifs des péages ont augmenté de près de 20 % !
L’État s’est donc privé de subsides importants qui devraient
financer le fret.

Voilà pourquoi nous disons : quand on vend tout au privé,
on est privé de tout !

Je pourrais aussi développer sur les moyens à mettre dans
la rénovation thermique des maisons, des bâtiments et des
emplois à créer dans ce domaine.

Avec ces quelques exemples, vous voyez qu’il y a de quoi
donner confiance aux Français. Leur dire que nous allons dé-
ployer tous les moyens financiers pour sécuriser les emplois,
développer nos services publics, engager la révolution écolo-
gique et sociale tant attendue.

Dans les services publics qui seront au cœur de l’actualité,
il y a bien sûr celui de l’Éducation nationale.

École
Cette rentrée scolaire aurait dû être celle d’un grand plan

national  pour l’éducation,  mettant  tous  les  moyens néces-
saires  à  l’accueil  de  tous  nos  enfants  dans  les  meilleures
conditions, après une année où nombre d’enfants sortent en
plus grande difficulté scolaire.



Comme nous l’avions proposé dès le mois d’avril, avec notre
plan d’urgence pour l’école, des moyens considérables auraient
dû être mobilisés par  l’État  pour redonner sens à l’égalité
d’accès à l’éducation, à la formation, pour que l’école revienne
enfin sur les rails de la réussite de toutes et tous. Dès le mois
d’avril, il aurait fallu aider nos communes, former et recruter
des dizaines de milliers de jeunes diplômés, susceptibles d’ac-
compagner nos enseignants dans leurs missions éducatives
dans un premier temps. D’autant que le gouvernement et son
ministre de l’Éducation nationale se fourvoient dans une ul-
time provocation : refuser de fournir à nos jeunes collégiens,
lycéens, étudiants les masques obligatoires dès la semaine
prochaine !

Les masques. Nous disons que l’accès aux masques et aux
tests ne doit pas dépendre des moyens de chacun. Il doit faire
l’objet d’une solidarité entre toutes et tous. Nous feront-ils
aussi payer le vaccin une fois celui-ci mis au point ?

Le Parti Communiste, comme il le fait depuis le début de la
pandémie, ne lâchera pas sur la question : nous exigeons des
masques gratuits pour tous. Voilà ce que nous réclamons en
cette rentrée. Notre protection sociale, de haut niveau malgré
tous les coups qui lui ont été portés, est là pour cela. Si c’est
une question de moyens, et visiblement c’en est une, alors il
faut faire cotiser plus ceux qui ne cotisent pas assez et instau-
rer une cotisation spéciale sur les dividendes. C’est une des
propositions du Comité citoyen pour le climat que Macron n’a
pas voulu retenir.

Masques gratuits : c’est un coût qui peut faire gagner beau-
coup d’argent, d’économies. Si c’est autant de personnes en
moins dans les hôpitaux, en réanimation, si ça permet d’éviter
un nouveau confinement.

Santé
Et enfin, dans les services publics qui doivent bénéficier du

plan de relance s’il en est un, c’est celui de la santé ! Les
blouses blanches ont assez donné et réclament des moyens
pour soigner. Le Ségur et les premières mesures annoncées
sont le fruit d’une longue lutte des personnels. C’est un pre-
mier pas. Mais nous ne sommes pas encore au niveau pour
faire face à une pandémie. La dette, les ARS, les faibles sa-
laires, le manque d’hôpitaux de proximité, de services d’ur-
gences sont autant de boulets qui pèsent encore sur notre
système de santé publique.

Nous voulons de l’argent pour l’hôpital, pas pour le capital !
Et nous le dirons aussi le 10 octobre prochain

Élections
Pour  nous,  l’actualité  c’est  celle-là.  Agir,  mobiliser,  faire

prendre conscience. Les élections c’est loin pour celles et ceux
qui risquent de perdre leur emploi maintenant. Tout le monde
parle des élections et de candidatures. Surtout pour 2022.
Mais les prochaines élections, ce sont les sénatoriales et les
législatives partielles dans 3 semaines, puis les régionales et
les départementales dans 7 mois. Permettez-moi de vous dire
que ce ne sont pas des élections intermédiaires ; comme si ne
comptait que la présidentielle !

Oui, nous voulons peser dans ces élections avec la volonté
de faire élire un maximum d’élus communistes. Quand je vois
leur  poids  pour  faire  gagner  ces  majorités  dans  les  com-
munes, et leurs responsabilités dans celles qu’ils dirigent, oui,
je dis que nous sommes utiles et fiers de notre apport. Bravo à
tous les élus communistes élus lors des dernières municipales !
Dans de nombreux départements, nous avons progressé. Et
nous devrions même gagner, je le souhaite, un ou deux séna-
teurs et sénatrices en plus, en septembre prochain.

Mais il faut aller plus loin, convaincre plus encore, et retrou-
ver une influence plus importante dans ce pays. C’est le choix
que nous avons fait lors de notre dernier congrès.

Les régionales et les départementales. Après les sénato-
riales, deux élections très importantes vont intervenir : les
départementales et les régionales.

Dans les départements, nous nous battrons pour que l’État
rembourse enfin les compétences qu’il a transférées sans don-
ner les moyens qui vont avec. À ce titre, 3 départements ont
gagné cet été au tribunal : le Calvados, la Manche et l’Orne
ont obtenu la condamnation de l’État à verser les 87 millions
d’euros que ces départements ont dû payer en plus pour le
versement du RSA entre 2013 et 2017. En tout, ce sont 4
milliards d’euros qui manquent à nos départements. Voilà une
belle bataille à mettre à l’ordre du jour.

Concernant les régions, qui détiennent la compétence éco-
nomique, environnementale ou encore celle de la formation et
des lycées, vous voyez bien qu’il ne s’agit pas de compétences
« intermédiaires » !

L’enjeu sera aussi pour nous de dire au gouvernement que
nous ne voulons pas de sa nouvelle loi de décentralisation qui
prévoit un droit à la différenciation. Nous savons ce que cela
veut dire : c’est permettre aux régions de légiférer, de se
comporter comme des républiques autonomes, comme des
États dans l’État.

Bref c’est la fin de la république ! C’est un État fédéral que
nous prépare Macron, à l’américaine, ou à la Merkel ! Dans les
deux cas, les Français ne sont pas très friands de ces deux
modèles !

Cette élection devrait être l’occasion de rassembler, de bâtir
des listes citoyennes, ouvertes, dans la plus large union des
forces de gauche et écologistes et sur des programmes qui
changent la vie de nos concitoyennes et concitoyens. Il y a 13
régions, 100 départements, agissons pour des rassemblements
utiles au peuple, élaborés avec lui, autour de programmes de
transformation sociale et écologique, comme nous avons su
le faire dans de nombreuses communes aux élections munici-
pales.

Et 2022 alors ? D’abord, cela semble avoir échappé à cer-
tains, mais il y a deux élections en 2022 : la présidentielle et
les législatives. Elles seront décisives toutes les deux pour
transformer la France.

Les communistes seront au rendez-vous de ces échéances
avec un objectif : rassembler autour d’un projet pour la France,
avec un projet à la hauteur des défis de civilisation posés par
la crise sanitaire et économique. « Le jour d’après », pour les
communistes, ce doit être « le système d’après », en rupture
avec le capitalisme, en rupture avec les traités européens ac-
tuels. Et tous ensemble, nous déciderons en responsabilité, le
moment venu, la place qui sera la nôtre et la mienne dans ce
combat.

Je peux vous dire que nous prendrons le temps de discuter,
mais nous déciderons et nous ferons nos choix en accord avec
ceux de notre congrès de 2018 et avec ceux du congrès que
nous tiendrons au mois de juin 2021. Ce rassemblement ne se
fera pas en reproduisant les schémas d’hier, en réduisant les
constructions politiques à des discussions de sommet, en re-
produisant les catastrophes du social-libéralisme ou en nous
enfermant dans la nouvelle impasse d’un capitalisme vert.

Nous voulons unir, unir dans l’action, unir les Français, unir
pour construire un Front populaire du 21e siècle pour l’humain
et la planète, qui se construise de la base au sommet, dans le
pluralisme des forces politiques comme avec le mouvement
social et les forces citoyennes.



Dans les mois qui viennent, j’appelle les communistes à en-
gager partout dans le pays le débat sur la société, sur la France
dans laquelle nous voulons vivre. C’est en menant ce débat de
projet en lien avec les luttes avec toutes les citoyennes et tous
les citoyens, toutes les forces disponibles que nous prendrons
nos décisions pour la présidentielle et les législatives.

Mais, attention, si chaque force politique justifie sa candida-
ture – et chacun peut la justifier – ; les uns pensant que l’éco-
logie est le centre de tout ; d’autres pensant qu’ils sont légi-
times par rapport à leur résultat aux dernières élections pré-
sidentielles – on peut les comprendre – ; si d’autres pensent
que c’est parce qu’il faut un candidat unique, à tout prix et
qu’importe le programme. Si tous ceux-là pensent que le Parti
Communiste Français, comme en 2012 et en 2017, ne présen-
tera pas de candidat, eh bien, je le dis à tout le monde : vous
vous trompez !

Je dis : discutons. Pas de préalable. Discutons, parlons en-
semble.

Personne ne  gagnera  tout  seul,  nous  gagnerons  si  nous
sommes unis. L’unité, elle se construit dans l’action, mainte-
nant,  sur  un programme et  en gagnant l’adhésion de nos
concitoyennes et nos concitoyens.

Unir dans l’action, unir aujourd’hui, unir demain : voilà
le programme du Parti Communiste Français.

Soutien total à Danielle Obono salie et humiliée !
Non au racisme et au révisionnisme ! https://www.pcf.fr/
actualite_soutien_total_danielle_obono_salie_et_humili_e_no

n_au_racisme_et_au_r_visionnisme 

Une fois de plus, le journal Valeurs Actuelles connu pour sa
ligne éditoriale raciste, xénophobe, romophobe et islamophobe
fait scandale. L’unanimité, ou presque de la réprobation est
porteuse d’espoir pour le mieux vivre ensemble demain. Le
directeur de la publication doit désormais rendre des comptes
car un tel acte tombe sous le coup de la Loi Gayssot contre le
racisme. L’État devrait se porter partie civile et déposer plainte
plutôt que de labourer le terrain de l’extrême-droite avec son
projet de loi contre les séparatismes.

Car ce journal d’extrême droite est un habitué du genre,
connu aussi pour ses unes nauséabondes sur des femmes po-
litiques comme Christiane Taubira, Najat Belkacem, a franchi
un nouveau pas dans l’abject : sous prétexte d’une fiction,  la
député insoumise Danielle Obono, enchaînée comme une es-
clave,  expérimente  la  responsabilité  des  africains  dans  les
horreurs de l’esclavage avant d’être sauvée par un religieux
catholique blanc : cette fiction humiliante et dégradante pour
une élue de la république vise, de surcroît, à atténuer la res-
ponsabilité  des  états  occidentaux  dans  l’organisation  de  la
traite négrière alors que c’est le commerce triangulaire recon-
nu comme crime contre l’humanité qui leur a permis d’asseoir
leur domination sur le monde en enfermant l’Afrique dans le
sous-développement.

Le parquet de Paris a ouvert une enquête contre le journal
pour injures à caractère raciste et c’est une bonne chose !
Contre le racisme il ne faut jamais baisser la garde. Le PCF
réaffirme un soutien inconditionnel à Danielle Obono et entend
participer aux manifestations de protestation et de solidarité
qui pourraient être initiées.

DE QUOI L’AGRESSION DE DANIÈLE OBONO EST LE
REVELATEUR https://www.facebook.com/JLMelenchon
« Valeurs Actuelles » a réussi un exploit : pour la première

fois depuis longtemps une agression raciste est unanimement
condamnée alors qu’il s’agit d’une Insoumise, et particulière-
ment de Danièle Obono.

Depuis des mois en effet Danièle Obono est la cible d’un
large front de harceleurs sexistes et racistes sur les réseaux
sociaux. Sans réaction. En parallèle, un réseau de média de la
bien-pensance a nourri des mois durant un mitraillage qui a
ouvert la voie et légitimé tous les débordements. Ainsi cette
même semaine «Marianne» et «Charlie Hebdo» avaient tiré un
nouveau prétexte à stigmatisation du débat aux amphis d’été
sur le «nouvel antiracisme populaire». Une charge obsession-
nelle  et  mensongère  alors  qu’aucun  de  leurs  journalistes
n’étaient  présent  sur  place  pour entendre  ce  qui  se  disait
réellement. Le but était une nouvelle fois d’attribuer à ceux
qui luttent contre la racisation une improbable apologie des
races. 

C’est la méthode désormais de l’extrême droite. Elle avait
pratiqué de cette façon dans sa lutte contre la prétendue
«théorie du genre». Évidemment il s’agissait une nouvelle fois
d’attribuer à la «France Insoumise» des positions qui ne sont
pas les siennes et de calomnier pour créer le trouble. On se
souvient des campagnes du CRIF dans le même registre pour
nous accuser d’antisémitisme. Rabâcher un mensonge est de-
venu la méthode pour flétrir l’adversaire. Et pour exiger de lui
des contritions que, bien-sûr, nous n’avons jamais accepté de
faire. Mais un tel bain de boue est dangereux. Il a créé un sen-
timent d’impunité propice à toutes les surenchères.

Un autre exploit de «Valeurs Actuelles» est d’avoir rendu
compréhensible ce qu’est la «racisation». Ici c’est la racisation
de la politique. Une adversaire politique de l’extrême droite,
Danièle Obono, est assignée à résidence dans les préjugés et
discriminations qui sont attachés à la couleur de peau par les
racistes.

Clairement en tant que journal, «Valeurs Actuelles» est re-
venu à la case dont il  avait  semblé un temps s’éloigner :
l’égout traditionnel d’extrême droite qui ne débat plus mais
éructe, crache, vomit. Je le dis d’autant plus tranquillement
que j’ai défendu le droit à la liberté d’expression de «Valeurs
Actuelles» quand il me stigmatisait dans un titre à la une de
sa  publication  comme  «islamo-collabo»  à  l’occasion  de  la
marche du 10 novembre contre les attentats à la mosquée de
Bayonne. 

Cette situation montre comment s’articulent sur la scène
publique  les  campagnes  anti-LFI  de  ce  large  secteur  des
nuances de bruns pour qui tous les coups sont permis. Ceux-
là, sous prétexte d’exigences prétendument «universalistes»
(comme si nous n’étions pas les défenseurs de l’universalité
de la condition humaine) essaient d’enfermer la gauche anti-
raciste dans un prétendu racialisme. Leur but n’est pas la dé-
fense de l’universalité  mais  au contraire la  recherche d’un
angle d’attaque pour pratiquer une ségrégation tout en inter-
disant  aux  victimes  du  racisme quotidien  de  se  défendre.
Cette trajectoire est désormais clairement lisible. Drapé dans
une laïcité et un universalisme dont ils pervertissent le sens
et les finalités, de «Marianne» à «Valeurs actuelles» en pas-
sant par quelques autres, c’est une même chaîne de produc-
tion idéologique. Évidemment les Insoumis sont la force qui
les empêchent de dominer la scène et le vol des mots auquel
ils procèdent.

Pour le reste, voyez les absents de la solidarité avec Danièle
Obono. Voyez aussi la forme fielleuse de certaines excuses ou
condamnations de l’agression racialiste de «Valeurs actuelles».
Vous assemblerez alors plus vite le puzzle de la nouvelle ligue
des rouges-bruns, roses-bruns et bleus-bruns.  

JLM 31/8/2020

A noter : les moteurs de recherche donnent plus volon-
tiers les réponses de Charlie et Marianne que cet article

https://www.facebook.com/JLMelenchon
https://www.pcf.fr/actualite_soutien_total_danielle_obono_salie_et_humili_e_non_au_racisme_et_au_r_visionnisme
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https://www.pcf.fr/actualite_soutien_total_danielle_obono_salie_et_humili_e_non_au_racisme_et_au_r_visionnisme




Comment créer de l'énergie gratuite, propre et infinie
au Royaume-Uni

1 nationaliser l'énergie 
2 Thatcher commence à se retourner dans sa tombe

3 Brancher un générateur à Thatcher qui tourne

 énergie infinie→



« Vas-tu te faire vacciner contre le COVID ? »
Après  une  semaine  de  réflexion,  ma réponse  fut...

« Je ne sais pas »
A la différence des personnes qui fonctionnent en terme de

croyance absolue de ce que dit leur gourou, je raisonne en
scientifique :quels sont les arguments pour et contre et quels
faits les corroborent ou les disqualifient ? Y aura-t-il un vaccin
et concernera-t-il toute la population ou une partie (le vaccin
actuel contre la grippe s'impose surtout aux + de 75 ans) ?

Ce qui est sûr aujourd'hui :
- la pandémie de coronavirus existe, tous les pays ont

été touchés,quel que soit leur régime politique, les constats
de l'OMS font consensus (les USA qui se sont retirés de l'OMS
sont les plus acharnés à s'accaparer le futur vaccin -voir les
déclarations de Sanofi)

- Un vaccin éventuel ne sera pas opérationnel avant
au moins un an : de multiples tests devront être opérés
avant son autorisation en France ; après, il faudra le temps
de la production et de la campagne de vaccination. On saura
à ce moment si la vaccination est mondiale ou limitée à la
France et on verra les différents avis qui s'exprimeront.

- les arguments négationnistes ont été tous démentis
par les faits. En mai, un hoax alarmait sur la volonté de vac-
ciner les enfants :il n'y a pas eu vaccination car pas de vaccin
-et très peu d'enfants à l'école- ; censé disparaître au bout de
70 jours, le virus est toujours là, plus de 100 jours après ! Un
avocat a prétendu que les amendes pour non-port du masque
étaient illégales : évidemment faux, les pouvoirs savent faire
rentrer les sous ! Un simple consultation avec son moteur de
recherche préféré et on trouvait la réponse : Non, non et non !

- la pandémie a perturbé le pouvoir macroniste. Pour
mémoire, le 12 mars, la collecte de signatures pour un réfé-
rendum contre la privatisation d'ADP échoue. Sans le virus,
Macron annonce sa victoire, seul contre tous, ce qui tombe à
point nommé à 2 jours des municipales ; le mouvement pour
les retraites s’essouffle, les cheminot·e·s essoré·e·s après 50
jours de grève, les autres à une quinzaine de jours. La jour-
née d'action prévue le 31 mars mobilise mais, face à un gou-
vernement inflexible, les syndicats ne donnent pas de date
suivante proche, attendant le 1er mai, qui mobilise peu. Et
Macron gagne la mère des batailles pour lui. Le confinement a
mis des milliards de salarié·e·s au repos forcé, au grand dam
du patronat que, chose inhabituelle, l’on a vu conspué dans le
Dauphiné. Macron a dû faire l'éloge des services publics, parler
de remise en question y compris pour lui-même et son ultra-
capitalisme et lâcher face au mouvement dans la santé, qui
l'a obligé à augmenter des fonctionnaires ! Le virus a montré
que le capitalisme menait au désastre et, à l'inverse, que l'on
pouvait vivre en travaillant moins et en polluant moins ; l'ar-
gent magique coule à flots, ce qui prouve qu'il existe et que
les milliards du plan de relance du capitalisme peuvent être
utilisés pour satisfaire des revendications sociales et environ-
nementales qualifiés jusque là d’irréalistes.

Beaucoup d’intox circulent par réseaux asociaux et
chaînes de mél, quelques éléments permettent de les
débusquer : quelles sont les sources ? Qui signe ? Qui
a intérêt à faire circuler cela ?

La première à laquelle j'ai été confronté fut un mél anti-
cheminots lors de la grève de 2003. Texte anonyme qui com-
pile un certain nombre de chiffres non sourcés mais dont la
conclusion  catégorique  est  « transmettez  ces  chiffres  pour
qu'on ne puisse plus dire que les cheminots ont raison de faire
grève ». La Chaîne Humaine était intervenue pour donner les
infos vérifiables pour que chacun se fasse son opinion alors
que le mél visait à monter la population contre les grévistes
en  faisant  circuler  des  rumeurs :  http://galopin74.free.fr/
Chaine%20Hu  maine/2003/ATTENTION%20A%20L.pdf   

La tactique est rusée : faire diffuser le mél par des personnes
qui paraissent sûres (parents, collègues, ami·e·s...). Le cas le
plus célèbre est Gérard Filoche qui a diffusé par inattention un
dessin antisémite, n'y voyant qu'une caricature anti-Macron.
Beaucoup l'ont transmis à leur tour et la droite, inerte face à
l'extrême-droite, en a profité pour faire le procès de l'inspec-

teur du travail CGT pour apologie de l'antisémitisme ! Un autre
aspect est qu'il fait appel à des sentiments (peur, colère ou
adoration...) et non à des réflexions. Je n'ai pu discuter avec
des personnes tombées sous le charme d'un complotiste qui
ont pris toutes les critiques à son égard pour de l'agression.

Il faut toujours savoir de qui émane un appel à manif.
Pour déposer un parcours en préfecture, pour faire venir des
intervenant·e·s, pour avoir une sono, des tracts, des bande-
roles, il faut au moins une organisation, au plus un budget.

Les organisations anciennes sont connues : CGT, PCF, Ligue
des Droits de l'Homme... Leur adresse est visible sur leurs
tracts, leurs militant·e·s ne cachent pas leur appartenance.

D'autres forces apparaissent, changent de nom, se cachent :
CNTF, Mouvement du 14 juillet... Il convient de voir sur l'In-
ternet ce qui en est dit. "Quand c'est flou, c'est qu'il y a un
loup". Il faut se méfier particulièrement des personnes qui se
prétendent "apolitiques" alors qu'elles prennent des positions
politiques voire se présentent à des élections !

Les média de propagande, grands ou petits, ont leurs
"experts en tout" (traduire commissaires politiques puisque
leur seule connaissance est de dicter ce qu'il  faut penser).
Quand 1 journaliste, avocat·e, policier·e parle de médecine,
on doit  avoir  des doutes. Quand 4 intervenantes sur 5 ne
donnent qu'un prénom, ça sent très mauvais, surtout si une
"défenseuse des libertés" (quelles libertés ?) a le même pré-
nom  qu'une  militante  d'extrême-droite  qui  a  orchestré  le
noyautage de Nuit debout Annecy en 2016 ! 

Les absents S'il n'y a ni LDH ni CGT ni PCF ni NPA... et in-
terdiction de logos, sauf explication claire d’une organisation
transparente  (ex  :  Citoyens  Résistants  Hier  et  Aujourd'hui
pour l’hommage à la résistance), on est en zone dangereuse.

http://galopin74.free.fr/Chaine%20Humaine/2003/ATTENTION%20A%20L.pdf
http://galopin74.free.fr/Chaine%20Hu
http://galopin74.free.fr/Chaine%20Hu


Il faut également faire preuve de la plus grande vigi-
lance face aux sites et personnes qui relaient ces ap-
pels mais pas ceux de la CGT ni la LDH !

A noter : ces forces disent lutter contre les Big Pharma
mais excluent les solutions communistes (nationalisation,
contrôle via des droits nouveaux aux collectivités locales, aux
syndicats ou aux associations, fourniture gratuite dans l’inté-
rêt public des masques aujourd'hui, le vaccin demain...)

La question des complots  Les média liés aux pouvoirs
économique et politique brocardent volontiers leurs opposi-
tions en les traitant de complotistes. Il y a toujours eu des
complots, et il est bon d'être vigilants face aux discours offi-
ciels. Ceux qui ont menti sur la Yougoslavie, l'Irak, la Libye,
la Côte d'Ivoire, la Syrie, le Venezuela, l'Ukraine... risquent
fort de mentir sur la Biélorussie. Mais il ne faut pas voir des
complots partout : le plan Macron de relance du capitalisme
n'est pas un complot mais l'application normale de la lutte
des classes pour faire face à la crise du système. 

Un complot se fait par un petit nombre de personnes :
celles qui ont décidé de m'exclure de Réveillons Annecy étaient
certainement moins de 10. A l'inverse, un complot mondial
est  impossible :  7  milliards  de personnes ne peuvent être
d'accord. Idem pour un complot juif, musulman ou catholique :
Israël, l'Arabie saoudite et la France ont des services secrets
qui pratiquent des coups tordus et des complots, mais seul une
très petite partie du pouvoir (généralement la présidence et
quelques ministres) est à la manœuvre. Or dans tous ces pays,
il y a des oppositions qui ne partagent pas les choix du pouvoir.
Ce qui vaut pour des communautés nationales vaut a fortiori
pour des communautés religieuses internationales.

En revanche, des complotistes peuvent avoir des pra-
tiques de  comploteurs comme l'injonction à  détruire  un
message ou le relayer en son nom en cachant la personne ou
le collectif qui l'a émis à l'origine, les réunions secrètes, les
porte-parole qui cachent ou travestissent leur nom, leur pro-
fession, leurs engagements politiques.

Quels sont les enjeux pour les forces qui organisent
des manifs contre les vaccins ? Le premier est dissuader
les gens de se vacciner. Les bénéficiaires de la non-vaccina-
tion en Europe seraient les USA et donc Trump. Les suivantes
sont les Big Pharma : plus de malades c'est plus de bénéfices
comme on l'a constaté avec la pandémie qui a gonflé les bé-
néfices notamment de Sanofi.  Plus loin,  faire douter de la
médecine,  et notamment de la médecine collective  est  un
moyen de détruire la Sécurité Sociale créée par les commu-
nistes. Enfin, pour l'extrême-droite, il y a l'idéologie selon la-
quelle seuls les plus forts doivent survivre, qui s'oppose au
droit à la médecine pour tou·te·s.

Quelle est la position de Greenpeace sur les chemtrails ?
https://www.greenpeace.fr/quelle-est-la-position-de-

greenpeace-sur-les-chemtrails/ 
La théorie des chemtrails Greenpeace est régulièrement

interpellée par ses sympathisants au sujet des chemtrails. Les
chemtrails seraient des traces visibles dans le ciel, laissées par
le passage d'avions, et que certains considéreraient comme de
l'épandage de produits chimiques et biologiques effectué dans
le cadre d'opérations secrètes aux motivations diverses.

Les lignes blanches visibles à la traîne des avions sont un
phénomène  bien  connu,  et  largement  documenté,  appelé
"contrails" pour traînées de condensation. Les traînées sont
constituées en grande partie de vapeur d'eau (mais aussi de
carbone et autres résidus issus de la combustion du carburant
dans les moteurs d'avion) condensée en raison de la différence
de température créée par la différence de pression entre les
surfaces supérieures et inférieures des ailes, des extrémités
des ailes ou des moteurs. Les micro-différences des conditions
atmosphériques  expliquent  également  largement  les  diffé-
rences observées entre chaque type de traînée, leur persis-
tance, ou leur existence. Les observations conduisant au sen-
timent d'une augmentation du nombre de traînées sont expli-
quées également par l'augmentation du trafic aérien - qui pose
d'ailleurs de nombreux problèmes pour le climat à cause des
émissions polluantes et de gaz à effet de serre en altitude.

Greenpeace, comme pour tous les sujets qu'elle aborde, exige
une base de données fiable avant de faire campagne sur cette
question. Notre équipe scientifique indépendante n'a, à ce jour,
connaissance d'aucune preuve à l'appui de la théorie des
chemtrails. Les photos, vidéos et liens vers des sites web qui
nous sont communiqués fréquemment depuis plusieurs années
ne constituent pas à nos yeux de preuves suffisantes pour jus-
tifier l'ouverture d'une enquête approfondie. Afin d'envisager
des recherches, nous aurions besoin de déclarations claires de
la part d'experts tels que des chercheurs en physique de l'at-
mosphère, en mécanique des fluides ou en génie aéronautique
ou encore des experts de l'industrie aéronautique, expliquant
comment ils auraient déterminé que les traînées en questions
sont des chemtrails. Aucun des documents qui nous sont par-
venus à ce jour ne remplissent ces conditions scientifiques.

D'autres projets, eux, confirmés, peuvent prêter à confusion :
L'ensemencement de nuages  Émettre de l’iodure d'ar-

gent dans les nuages condense la vapeur d'eau contenue dans
ces nuages autour de l'iodure d'argent, la convertissant en
précipitation. Ce procédé peut être utilisé pour encourager la
pluie, en ensemençant les nuages sur un site qui a besoin
d'eau, pour décourager la pluie en ensemençant les nuages
avant qu'ils n’atteignent un site où l’on préfère un temps sec,
ou pour agir sur les tempêtes de grêle, comme en Alberta où,
afin de réduire les dommages causés par la grêle, les gou-
vernements et les compagnies d’assurances ont parrainé des
projets  d’ensemencement  de  nuages  visant  à  diminuer  la
taille et la dureté des grêlons. Les Jeux olympiques de Pékin
sont l’exemple le plus célèbre de l'ensemencement de nuages,
où le procédé a été utilisé pour empêcher la pluie de tomber
sur les sites olympiques. Ce processus est effectué par des
roquettes, comme à Pékin, ou des avions légers, et non par
des avions de lignes commerciales. Il est à noter que ce pro-
cédé reste très marginalement utilisé.

La  géo-ingénierie est  le  nom  donnée  aux  sciences  et
techniques qui viseraient à modifier délibérément le climat de
la planète. Actuellement, si de tels projets existent, ils de-
meurent  presque  entièrement  théoriques.  Toutes  les  tech-
niques de géo-ingénierie sont considérées comme potentiel-
lement dangereuses, car elles ne peuvent fonctionner qu’en
ayant un très large impact sur le fonctionnement de notre at-
mosphère  ou  de  nos  océans,  avec  les  risques  tout  aussi
larges que cela implique. Parmi les nombreuses techniques
proposées, certaines pourraient inclure des avions émettant
des substances servant à bloquer la lumière du soleil avant
que celle-ci n’atteigne le sol.

Le projet HAARP pour High-frequency Active Auroral Re-
search Program est un programme de recherche scientifique
sur la ionosphère mené par diverses parties liées aux armées
américaine et du Royaume-Uni. Il a été fermé en 2013, puis
transféré en 2015 sous l'autorité civile de l'Université d'Alas-
ka. Ça aurait pu devenir un sujet d’inquiétude, mais le projet
ne semble pas avoir fait usage d’un grand nombre d'avions,
et surtout, n'a pas reçu le niveau de financement qui aurait
été nécessaire à une opération d’envergure à l'échelle des al-
légations que l’on peut lire au sujet des chemtrails.

Le laboratoire de recherche de Greenpeace
Notre opposition au nucléaire ou aux OGM, par exemple, con-

duit certains de nos détracteurs à nous accuser d'être "anti-
scientifiques". C'est loin d'être le cas ! La recherche scienti-
fique est cruciale dans le domaine de la protection de l'envi-
ronnement, que ce soit pour dénoncer les menaces environ-
nementales ou pour développer des solutions nécessaires à un
changement de paradigme. Greenpeace a donc mis en place
dès 1987 un laboratoire de recherche indépendant, actuelle-
ment basé à l'Université d'Exeter, au Royaume-Uni. Le labo-
ratoire, dirigé par Paul Johnston, réalise de nombreuses re-
cherches dans le cadre des campagnes menées par Green-
peace sur les quatre coins de la planète. Les spécialités des
chercheurs  membres du laboratoire couvrent de nombreux
domaines tels que la toxicologie, la chimie organique et inor-
ganique, la biochimie et l'écologie marine et terrestre. 

Vous pouvez suivre leurs  dernières actualités  sur  leur  fil
Twitter, et en savoir plus sur leur site internet (en anglais).

http://www.greenpeace.to/greenpeace/
https://twitter.com/GPScienceUnit
https://twitter.com/GPScienceUnit
https://www.greenpeace.fr/quelle-est-la-position-de-greenpeace-sur-les-chemtrails/
https://www.greenpeace.fr/quelle-est-la-position-de-greenpeace-sur-les-chemtrails/


Brèves sur les élu·e·s à Annecy
Changement de sexe
Avant le 28 juin, Jean-Luc Rigaut était le maire d’Annecy ;

le dépouillement terminé, il est devenu l’amer d’Annecy !
Calculs
Ce sont les joies d’un mode de scrutin qui donne 50 % des

sièges à  la liste en tête puis répartit  à la  proportionnelle.
Avec 27 voix de plus, la liste Astorg a eu 36 sièges de plus
que  celle  de  Rigaut.  Les 3004  voix  de  la  liste  Duperthuy
donnent 3 sièges soit 1001 par élu·e ; pour la liste de Jean-
Luc Rigaut ça fait 842 voix/siège et pour celle de François As-
torg 265 voix/siège. 

Pour l’agglo, 1 siège correspond pour  Denis Duperthuy  à
1502 voix. Jean-Luc Rigaut : 1264, François Astorg : 398

Calculs (2)
Thierry Astorg a annoncé la baisse de son salaire de 25 %,

passant de 145 à 109 % du taux. Mais a « oublié » la majo-
ration de 25 % (grosses communes) qui le porte à 136,25 %.

Calculs (3)
37 des 51 élus Astorg ont un poste rémunéré à l’exécutif

pour un coût total  de 88 % des 6 communes supprimées.
Comme dit la majorité, il faut bien faire le travail et la démo-
cratie le vaut bien. Mais alors à quoi bon la fusion ?

Handicap
2 macronistes n’ont pas voté la subvention pour ateliers

protégés au motif que leur production n’est pas recyclable.
Leur majorité ne voulait pas l’ajouter au cahier des charges ?

Surprise
Denis Duperthuy a été élu à la vice-présidence aux finances

de l’agglo par 49 voix sur 94 contre 40 au candidat de Lar-
det. Contrairement à Rigaut, il a rassemblé une majorité !

Démocratie
Les  organisations  laïques  opposées  à  la  subvention  à

l’« Université » Catholique ont demandé et obtenu un ren-
dez-vous de Jean-Luc Rigaut à la veille du premier tour. Suite
au second tour, elles ont engagé la même démarché en di-
rection du nouveau maire. Sans réponse à ce jour... 



LE SURF SUR LE THIOU FAIT DES REMOUS
https://www.les-anneciens.fr/le-blog/le-surf-sur-le-thiou-fait-

des-remous
« Les Annéciens », avec Antoine Grange, conseiller munici-

pal, ont mis à profit, samedi 22 août, l'invitation de la Mairie 
d'Annecy à la présentation publique de la prochaine exploita-
tion expérimentale pour 2 ans, à partir d'octobre 2020, d'une
vague pour surfer sur le Thiou, Annecy Wave, pour recueillir 
des éléments de réponse à leur question :

EST-CE UN PROJET D'INTÉRÊT GÉNÉ-
RAL ÉLIGIBLE A DES SUBVENTIONS PU-

BLIQUES ?
Des élus accompagnaient Yannis Sauty, conseiller munici-

pal,  maire  délégué  désigné  de  la  commune  déléguée  de
Cran-Gevrier : Abdelrahim Ali  Yagoub, conseiller délégué à
l'égalité  et  l'accès  aux droits  ;  Étienne Andréys,  conseiller
municipal, conseiller communautaire vice-président Tourisme
durable du Grand Annecy ; Marie Bertrand, maire-adjointe du
renouveau démographique et de la participation citoyenne ;
Pierre Geay, maire-adjoint à la prévention de la tranquillité et
de la sécurité ; Fabien Géry, maire-adjoint en charge de la
culture et des associations culturelles. Des conseillers munici-
paux de l'opposition étaient aussi présents : Séverine Grard
et Anthony Granger.

Le  principal  intervenant  fut  le  président  de  l'associa-
tion Surfeurs d'eau douce, Charles Aubert.

Emplacement du projet de vague artificielle

Suite à cette présentation, les élus et le collectif
Les Annéciens ne peuvent apporter leur sou-
tien au projet tel qu'il nous a été présenté. 

De nombreuses zones d'ombre, d'approximations et
un  déficit  d'informations  sur  l'impact  potentiel  d'un
projet tel que celui-ci devraient inciter tous les élus à
la prudence alors que le projet nous est aujourd'hui présen-
té comme ficelé. 

Exprimant notre attachement à cet espace na-
turel en plein cœur de ville et notre inquiétude
quant à l'aménagement et l'investissement de
celui-ci par cette nouvelle animation au béné-

fice de quelques-uns, nous vous présentons
point par point notre réticence :

1 L'appropriation du site par la petite  communauté
des surfeurs d'eau douce d'Annecy (ils pourraient être
250) est l'élément essentiel du projet. Branchés sur le
mouvement, la turbulence, les surfeurs investissent un lieu
sur le Thiou, le transforment au service de leur culture et de
leur loisir. Ils s'engagent à donner vie au territoire artificielle-

ment créé par leurs aménagements d'une écluse-passerelle
(seuil Mercier, sous le pont routier, au niveau des anciens jar-
dins ouvriers rive droite).

2 A part quelques supporters ou pratiquants étalant une
morgue compassée devant les questions des profanes ou les
objections  des  habitants, les  surfeurs  sont  accueillants
et pédagogues.

3 Les promoteurs conscients que ce lieu emblématique ne
doit pas paraître confisqué par quelques uns font chaleureu-
sement intervenir des associations, dont on ne sait trop si
elles sont associées, consultées, ou si elles ne font que parti-
ciper à cette présentation officielle avant de concourir à la vi-
talité du site expérimental. Les pêcheurs sont intéressés
si leur pratique est mise en valeur, la FNE (France Na-
ture Environnement) est vigilante.

4 Aucun calendrier ni du financement, ni de la demande de
permis d'aménagement du site n'a été précisé, même par les
élus invitants. 80 000 € de subventions publiques sont
annoncées comme acquises (alors  qu'elles  n'ont  pas
été votées) : 30 000 € pour la construction par une entre-
prise privée du module nécessaire à la création d'une vague
(subvention communauté Grand Annecy qui n'est encore vo-
tée) et 50 000 € pour les travaux sur les berges et la passe-
relle du Thiou (subvention commune Annecy). Rien n'est dit
du coût de l'animation du lieu.

5 Rien n'a été dit des aires de stationnement des sur-
feurs ? Chorus ? Passerelles ? Sous-Aléry ? Pont-Neuf ?

6 L'association Surfeurs  d'eau  douce  n'est pas un
club sportif, Ses membres ne sont pas licenciés d'une fédé-
ration.  Leur  pratique  et  leurs  intentions  de  formation
peuvent-elles légalement trouver appui auprès des collectivi-
tés,  dans  une  activité  sportive  qui  réclame  encadrement
agréé et police d'assurance individuelle et collective sur un
site public ?

7 La vulnérabilité  du milieu naturel mérite  sûrement
une attention et un investissement de la part des collectivités
locales.  Une vague de surf n'est pas la condition d'un
pareil  engagement,  qui  réclame la présence des acteurs
principaux de la régulation des eaux du lac dans le tour de
table.

Héron sur le Thiou, symbole de la faune importante de la
plus petite rivière de France

Réfléchissons ! Faisons de la politique, demandons-nous si
cet aménagement coûteux est bien utile à tous les amoureux
du Thiou, si pour le fun et le surf il n'y a pas mieux que cette
motricité étroite et régulée, si pour la faune, les poissons en
particulier, il est avisé d'aménager un couloir de nage comme
on invente une piste cyclable !

Le collectif Les Annéciens

https://www.les-anneciens.fr/le-blog/le-surf-sur-le-thiou-fait-des-remous
https://www.les-anneciens.fr/le-blog/le-surf-sur-le-thiou-fait-des-remous


En bref, divers humour

Vu ce prin-
temps : 

la laïcité ne
souffre pas

d’exception en
matière sani-

taire !

Liberté pour Salah @LiberezSalah·3/9 Une nouvelle grave :
Salah Hamouri est menacé d’expulsion ! Interpellez @Emma-
nuelMacron @francediplo @ambfranceisrael #salahhamouri 
#freesalah

Fabien Roussel @Fabien_Rssl·3/9 #Plan de relance d’un 
système qui épuise les êtres humains et nos ressources natu-
relles. On aurait aimé 0 licenciement, réduction du temps de 
travail, plan pour l'embauche et la formation dans nos ser-
vices publics et dans l’industrie, 750000 emplois CDI pour nos
jeunes... Thomas Portes @Portes_Thomas 3/9 « Contre-
partie ce n’est pas conditionnalité » explique @Bruno-
LeMaire. Au moins c’est clair, on donne des milliards et
on mise sur le bon vouloir des entreprises. Il suffit de 
regarder ce qu’il s’est passé avec le versement des divi-
dendes ou le chômage partiel. #0confiance 

Rémy S Tournesol @RemyEELV·3/9 J'ai, parmi mes élèves 
de 5e, la fille d'un éditeur (célèbre). Elle me cite, à 12 ans, 
des vers entiers de Victor Hugo et elle me dit qu'elle adore le
théâtre de Racine. Je n'étais pas prêt. Julien Delohen 
@DelohenJulien·3/9 Pas prêt à constater une évidence 
sociologique, qui est celle d'un capital culturel élevé 
que des enfants de parents CPIS et dotés d'un capital 
économique important ? Intéressant 

Fabien Roussel @Fabien_Rssl·3/9 A Marseille, Au bord de la
Méditerranée, le combat pour la Solidarité avec les réfugiés 
qui fuient la guerre a tout son sens. C'est une honte pour 
l'Union européenne de laisser ces hommes, ces femmes, ces 
enfants mourir sous nos yeux. @JeremyBacchi @pdharreville

Fabien Gay @fabien_gay·3/9 #PlanDeRelance La priorité 
c’est l’emploi dit le 1er ministre. Mais aucune création d’em-
ploi dans la fonction publique, dans nos services publics, no-
tamment hôpitaux et Ehpad. Tout pour les entreprises pri-
vées, sans contreparties. Donc les marges, et au final les ac-
tionnaires.

Benjamin Amar @benjaminamar4·5/9 Bien vu l'aveugle ! Et
si on avait pas de pieds, il n'y aurait pas de chaussures. Et 
s'il y avait un peu de décence dans la Macronie, tu ne serais 
pas Ministre.

Fabien Roussel @Fabien_Rssl 8/9 La taxe GAFA, c’est nous 
qui la payons ! A peine est elle mise en œuvre que les GAFA 
décident d’augmenter leurs tarifs. Il faut attaquer le mal à la 
racine : les paradis fiscaux ne doivent plus exister dans ce 
monde ! Et imposer leurs bénéfices à la source. Comme tout 
le monde.

Yann bisiou @yannbisiou 8/9 La rentrée @univpaulvalery au-
jourd'hui. J'admire ces jeunes et qu'on ne vienne plus me sor-
tir le discours sur leur insouciance dans les bars. Ceux qui sont
insouciants ce sont les présidents d'universités qui laissent 
faire ça @CPUniversite, c'est @VidalFrederique et @JeanCAS-
TEX Majdi Chaarana @MajdiChaarana 8/9 Quand @U-
NEF demande des moyens d'urgences pour les @CPUni-
versite c'est pour éviter cela ! @VidalFrederique ça ne 
vous dérange pas de laisser les étudiant·e·s dans ces 
conditions dangereuses ?#COVID #RENTREE2020

Muriel Ternant @MTernant 9/9 Nouvelles suppressions 
d'emplois à GE dans les énergies renouvelables, Belfort et 
Villeurbanne, 5 ans seulement après le rachat de la branche 
énergie d'Alstom. Le @pcf est en campagne pour une réap-
propriation publique et sociale des équipements de l'industrie
de l'énergie.

Média, propagandes
Pravда  @populaire_front 24/8 Je traduis ma TL espa⚒ -

gnole : hier, c’était la journée européenne des victimes du 
fascisme ET du communisme. Mettre les deux sur le même 
plan ; c’est la vieille arnaque intellectuelle du XXè siècle. Le 
capitalisme a financé le fascisme, le communisme l’a battu. 
C’est là, la nuance.

Veille Extrême @ExtremeVeille·3/9 Chez @france_soir le 
point de non-retour a été franchi. Il y a maintenant de la pub
pour un complotiste chasseur d'illuminatis.

Aqua @jnaqua·3/9 Hey @BrunoDuvic vous parlez encore de
"coût du travail" sur @franceinter ? Avec l'arrêt de la produc-
tion du #Covid_19 on a quand même vu que le travail ne 
coûte pas : c'est lui qui produit la richesse. Sans travail, les 
financiers n'ont rien produit…



LCI @LCI·3/9  #Agribashing : les écolos vont-ils tuer les ▶
agriculteurs ?  Votre avis en #DIRECT dans #BrunetDirect 🎙
sur #La26 au 01.41.41.10.20 ! @Portes_Thomas·Thomas 
Portes 3/9 1 paysan se suicide chaque deux jours. Non
pas en raison des écologistes mais bien du libre échange
et du système productiviste. C’est le capitalise qui tue 
les paysans, en les pressurant comme des citrons au 
nom du dogme de la rentabilité.

4 sept. 1870 : suite à la défaite de Sedan et la capture de 
Napoléon III, la 3ème république est proclamée à Paris

4 sept. 1970 : Salvador Allende est élu président du Chili
Qui célèbre le premier anniversaire oublie souvent le 

second…

Ambroise Méjean @Ambroise_Mejean 4/9 150.000 affiches 
et 200.000 tracts, aucun doute c'est la rentrée ! #MacronPré-
sidentDesJeunes #CoulissesJAM @MajdiChaarana Majdi 
Chaarana 6/9 Vous allez embaucher des jeunes uberi-
sés pour les coller ? S'il y avait assez de jeunes (et de 
divers milieux) dans votre organisation, ils/elles vous 
auraient dit que ça n'est pas crédible et du gaspillage 
de papier… #MacronPresidentDesRiches

Aqua @jnaqua 7/9 "Ayez confiance" dit Castex pour justifier
la LPPR sur la recherche avec

+ de précarité : chaires juniors, CDI de 6 ans (sic)
+ de budgets de court terme - de moyens récurrents
+ de pilotage par la "performance"...
On a confiance dans le fait que c'est une mauvaise loi #ESR
RT France @RTenfrancais 9/9 Donald Tusk propose de 

nommer l’opposante biélorusse Svetlana Tikhanovskaïa au 
prix Nobel de la paix Naïm @rougeaucoeur 9/9 On 
préfère les médecins cubains dsl

Éric Jalade @EJalade·10/9 Sujet à l'instant sur une "forma-
tion en 1 an" (!) mise en place par le groupe système U en 
apprentissage, en boucherie (à la limite du publireportage) 
sur France Inter @franceinter Et la voie professionnelle qui 
forme aussi ces jeunes, pourquoi est-elle toujours invisible ?

Lutte des classes

L’embarrassant départ d’une conseillère d’Eric Dupond-Mo-
retti La magistrate Charlotte Bilger a été remerciée trois jours
après avoir été nommée conseillère spéciale du ministre de la
justice. lemonde.fr  https://t.co/b1kt9hUFga?amp=1 Anticor
@anticor_org·3/9 Charlotte Bilger a été remerciée trois
jours après avoir été nommée conseillère du ministre
de la Justice. En 2019, la magistrate avait mis en exa-
men #FrançoisBayrou et plus d’une dizaine d’élus pour
« complicité de détournement de fonds publics ».

Elsa Faucillon @ElsaFaucillon·3/9 Le fort soutien au capital 
marque ce plan de relance. 20 milliards € aux grandes entre-
prises sans contreparties sociales et environnementales. Les 
précaires n'auront le droit qu'à 0,8% de #FranceRelance. 
Thomas Portes @Portes_Thomas·3/9 Des milliards aux
entreprises sans aucune contrepartie écologique et de 
maintien de l’emploi, toujours plus loin dans la baisse 
des impôts... pour un objectif de ... 160.000 emplois. 
Foutage de gueule. Ce plan #PlanDeRelance est un plan
pour sauver le capitalisme.

Économistes Atterrés @atterres·3/9 "Amazon cherchait à 
recruter des «analystes en renseignements» pour surveiller 
les «menaces d'organisations syndicales» au sein du groupe, 
avant de retirer mardi les offres d'emploi de son site face à 
l'indignation suscitée." https://lefigaro.fr/flash-eco/amazon-
supprime-des-offres-d-emploi-visant-a-surveiller-les-
tentatives-de-syndicalisation-20200902 Perspective com-
muniste  @PerspCommuniste·3/9 Jeff Bezos, patron ☭
d'Amazon, fortune 205,6 milliards USD

NVO - La Nouvelle Vie Ouvrière @La_NVO·3/9 Nouveau 
PSE chez CGG, leader français de l’imagerie des sous-sols – 
nvo CGT et CFDT appelaient à la mobilisation, ce 3 sep-
tembre, contre un PSE qui va supprimer un tiers des effectifs 
de CGG, seule entreprise de services de géophysique fran-
çaise. Une centaine d’emplois... https://t.co/Xi8DIP2RcS?
amp=1 nvo.fr

Céline Brulin @Celine_Brulin·3/9 Cadeaux aux entreprises, 
sans exigence en terme d’emploi, sur le dos des collectivités 
qui se font barboter une bonne part des « impôts de produc-
tions »... mais « le manque à gagner serait compensé à l’eu-
ro près » on connaît malheureusement trop la chanson 
#PlanDeRelance

Igor Zamichiei @izam_pcf·3/9 Outre la pitoyable réhabilita-
tion de François Bayrou que constitue sa nomination, "mettre
l'avenir au cœur du présent" comme il l'affirme #BourdinDirect
sera impossible tant que les marchés gouverneront.

Thomas Portes @Portes_Thomas 7/9 Une fois de plus les 
propos de @Djebbari_JB à l’égard des cheminots sont hon-
teux. Non ce n’est pas une « grève par habitude ». En re-
vanche ce qui est une habitude c’est votre mépris de classes.
La grève c’est de la perte de salaire et l’expression d’une co-
lère sociale !

PCF @PCF 8/9 80 milliards de fraude fiscale chaque année, 
c'est plus que le plan de relance qui vient d'être annoncé @i-
zam_pcf https://twitter.com/i/status/1303337329411715072

Thomas Portes @Portes_Thomas 9/9 Une prime de fidélisa-
tion sera versée aux policiers nationaux des Alpes-Maritimes,
mais toujours rien pour les caissières, les éboueurs, les 
femmes de ménages, les routiers qui ont tenu le pays de-
bout. On voit les priorités du gouvernement. Honteux.

UD-CGT74 9/9 Les salariés de Frank et Pignard et la CGT 
appellent à manifester devant l’entreprise le lundi 14 sep-
tembre à partir de 9h pour dénoncer la vague de licencie-
ments soi-disant pour raisons économiques. En effet, il est 
scandaleux de constater qu’après le licenciement de 227 per-
sonnes, l’entreprise explose son budget pour payer des inté-
rimaires afin d’assurer sa production.

Fabien Gay @fabien_gay 9/9 #Mulliez 6ème fortune fran-
çaise, 26 milliards d’euros. Licencie 1000 personnes #Alinéa, 
1475 à Auchan...et a touché 500 millions euros de CICE rien 
que pour Auchan. Et on a un plan #FranceRelance qui ne veut
toujours pas conditionner et contrôler les aides publiques.…

Oxfam France @oxfamfrance·10/9 Les 25 milliardaires les 
plus riches du monde le sont devenus encore davantage pen-
dant la crise ! Le nouveau rapport d’Oxfam montre comment 
le partage des richesses au sein des grandes entreprises 
mondiales continue d'alimenter un modèle inégalitaire  
https://oxfam.org/fr/communiques-presse/les-benefices-des-
entreprises-explosent-les-plus-riches-empochent-des-mil-
liards "Jeff Bezos pourrait payer de sa poche à chacune des 
876 000 personnes employées par Amazon une prime indivi-
duelle de 105 000 $ et demeurer aussi riche qu’il l’était au 
début de la pandémie". 

https://oxfam.org/fr/communiques-presse/les-benefices-des-entreprises-explosent-les-plus-riches-empochent-des-milliards
https://oxfam.org/fr/communiques-presse/les-benefices-des-entreprises-explosent-les-plus-riches-empochent-des-milliards
https://oxfam.org/fr/communiques-presse/les-benefices-des-entreprises-explosent-les-plus-riches-empochent-des-milliards
https://twitter.com/i/status/1303337329411715072
https://t.co/Xi8DIP2RcS?amp=1
https://t.co/Xi8DIP2RcS?amp=1
https://lefigaro.fr/flash-eco/amazon-supprime-des-offres-d-emploi-visant-a-surveiller-les-tentatives-de-syndicalisation-20200902
https://lefigaro.fr/flash-eco/amazon-supprime-des-offres-d-emploi-visant-a-surveiller-les-tentatives-de-syndicalisation-20200902
https://lefigaro.fr/flash-eco/amazon-supprime-des-offres-d-emploi-visant-a-surveiller-les-tentatives-de-syndicalisation-20200902
https://t.co/b1kt9hUFga?amp=1


Droites
Olivier Dartigolles @Dartigolles 2/9 @bayrou @france2 

répond sur la mise en examen et sur le cumul des mandats 
avec cette formule : « par chance, je ne suis pas ministre » !
Et il s’en amuse. Il fallait oser. Ça commence bien...

https://twitter.com/i/status/1301500968950009858 Gilles 
Perret @Gilles_Perret·3/9 Je connais un certain Bayrou, de-
venu commissaire au plan, qui ne semblait pas très enclin à 
planifier ni à réguler lorsque je lui proposais de la faire dans 
mon film #LesJoursHeureux en 2013. Ça l'avait même fran-
chement énervé @Fakir_ @humanite_fr @DrSabrinaaurora 
@CNNR2020

BFM Business @bfmbusiness·3/9 "Ce plan c'est globale-
ment ce qu'on avait demandé", selon Geoffroy Roux de Bé-
zieux PCF @PCF·4/9 Tiens, nous avons un nouveau 
Premier Ministre

L'Humanité @humanite_fr 9/9 Selon @Mediapart l’ex-
barbouze de Macron a rencontré, en mai 2020, le président 
de la Guinée-Bissau dans un hôtel parisien. #Benalla

Ils n’ont pas honte ! Alexandre Benalla, dans l’ombre de la 
diplomatie française ? Selon Mediapart, l’ex-barbouze de 
Macron a rencontré, en mai 2020, le président de la Guinée-
Bissau dans un hôtel parisien. https://t.co/Cjy4tUx6o7?
amp=1 humanite.fr

Cartographe encarté @nico_lambert 9/9 Christophe Casta-
ner vs Aurore Berger Ça envoie du rêve LREM

Extrêmes droites
Sébastien Fontenelle @vivelefeu·3/9 Non, rien. 

Adrian Thomas @AdrianThomas90·3/9 On n'a pas 
idée des secrets qui sommeillent dans les archives de 
notre pays.

BFMTV @BFMTV·6/9 Marine Le Pen : "C'est une véritable 
barbarie qui s'installe"·Mathilde Larrere @LarrereMathilde
6/9 elle parle des progrès électoraux du RN.

Rebecca Rambar @RebeccaRambar·6/9 USA : Un défilé de 
bateaux en soutien au président américain Donald Trump a 
encombré le lac Travis au Texas samedi, générant des vagues
et des eaux agitées qui ont conduit au moins quatre bateaux 
à couler et d'autres à s'écraser sur des rochers. 
https://www.reuters.com/article/us-usa-election-trump-
boats/several-boats-sink-at-trump-parade-on-texas-lake-
idUSKBN25X00S 

Marine Le Pen dément toute référence à l'Allemagne nazie 
dans son nouveau slogan Pour certains, le slogan “Français 
réveillez-vous” rappelle étrangement “Deutschland erwache!”
(“Allemagne réveille-toi!”), utilisé par les nazis. 
huffingtonpost.fr PCF @PCF 9/9 Cynique ou inculte ?

Groupe J.-P. Vernant @Gjpvernant·10/9 Le slogan de 
l'ex-FN est-il inspiré d'un slogan nazi?

Shorter: ben oui, le Rassemblement National étant 
lui-même un parti issu de la collaboration, vous vous 
attendiez à quoi?

Perspective communiste  @PerspCommuniste 9/9 Bienve☭ -
nue à Lviv (Ukraine). Un jeune a été arrêté pour avoir porté 
un t-shirt avec des symboles communistes. La police a ouvert
une enquête pénale contre lui. Chaque année cette ville 
accueille des défilés d'anciens combattants de la SS "Galicie".
https://www.editoweb.eu/nicolas_maury/A-Lviv-Ukraine-on-
peut-defiler-avec-des-uniformes-de-la-SS-mais-pas-porter-
de-t-shirt-avec-des-symboles-communistes_a15282.html 

Veille Extrême @ExtremeVeille·10/9 Combinaison : antivax 
+ anti-ivg.

Résistances
Assan LAKEHOUL @lakehoul·2/9 De retour sur les lycées 

pour porter les revendications du @_MJCF
- Gratuité du matériel scolaire
- Gratuité des masques
- Service public de l'orientation 
#rentreescolaire2020

Pierre Laurent @plaurent_pcf·3/9 #SalahHamouri SOLIDA-
RITÉ/ STOP à l'ACHARNEMENT contre lui j'ai été alerté par le 
comité de soutien de Salah, ce jeudi 3 septembre 2020, Salah
Hamouri a été convoqué au centre d'interrogatoire de Mosko-
biyeh, à Jérusalem. @PCF Une missive indique à @salah_ha-
mouri sa décision de lui retirer sa carte de résidence perma-
nente, seul papier officiel lui permettant de vivre, chez lui, à 
Jérusalem. Nous ne laisserons pas faire. STOP à l'acharne-
ment contre Salah! 

Laurence Cohen @LaurenceCohen94·3/9 Protégeons le mé-
decin qui "répare les femmes"! Avec la délégation aux #droits-
desfemmes du @Senat, j'alerte @JY_LeDrian : il faut urgem-
ment défendre le docteur @DenisMukwege, lauréat du #Prix-
Nobel de la paix 2018, menacé de mort. #DenisMukwege 
#Congo @MONUSCO Il est encore temps de signer la pétition
de @memoiretrauma pour demander la protection en urgence
de @DenisMukwege, menacé de mort au Congo.

Pétition : Menaces de mort contre le prix Nobel de la paix 
2018 : l’ONU se doit de protéger en... Droits de l'homme - 
Signez la pétition : Menaces de mort contre le prix Nobel de 
la paix 2018 : l’ONU se doit de protéger en urgence le Dr 
Denis Mukwege avec la Monusco mesopinions.com 
https://t.co/RyPlzH72W9?amp=1 
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https://www.editoweb.eu/nicolas_maury/A-Lviv-Ukraine-on-peut-defiler-avec-des-uniformes-de-la-SS-mais-pas-porter-de-t-shirt-avec-des-symboles-communistes_a15282.html
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https://twitter.com/i/status/1301500968950009858


https://twitter.com/i/status/1301549472984510469 Sébas-
tien Jumel @sebastienjumel·3/9 #PlanDeRelance #FranceRe-
lance @BrunoLeMaire que j’ai interpellé sur le soutien au 
Transmanche, en Normandie et Bretagne notamment, indique
qu’il a chargé le Comité interministériel des restructurations 

industrielles (CIRI) de lui faire des propositions pour Brittany 
Ferries. 

Éric Bocquet @EricBocquet·3/9 J'ai fait parvenir à @Jean-
CASTEX, Premier Ministre, une demande de compensation fi-
nancière pour le transfert du RSA aux départements, tel que 
l'impose la loi et conformément à la décision du TA de Paris 
récemment rendue. https://ericbocquet.fr/actualite/article/l-
etat-doit-compenser-le-transfert-du-rsa-aux-departements

Ugo Blanc @BlancUgo·3/9 En école de cuisine, la lutte. 
PCF82 @PCF_82·3/9 On signe et on partage Les masques 

sont indispensables, ils doivent être gratuits ! 100% Sécu ! 
@PCF #masquespourtous Monsieur le Président, ce n'est pas 
à nous de payer la crise ! Signez pour la gratuité des 
masques. Ce n'est pas à nous de payer la crise. Gratuité des 
masques ! https://t.co/JBlab2fooh?amp=1 pcf.fr
https://twitter.com/MTernant/status/1301517959886757890 
Muriel Ternant @MTernant·3/9 Pas d'électricité sans industrie,
pas de choix citoyen sans maîtrise industrielle ! On signe 
pour ne pas laisser des multinationales comme GE détruire les
équipements de la production d'électricité !

SNES Lyon @SnesLyon·3/9 Lundi, nous alertions le recteur 
au sujet des effectifs très importants dans nos classes. 
Aujourd'hui, 88% des collègues de Lycée de La Boisse sont 
en grève pour dénoncer ces conditions de rentrée. (Extrait du
19/20 de France 3 Rhône-Alpes, lundi 31 août) 
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-
alpes/emissions/jt-local-1920-de-rhone-alpes @CgtEduc69 
CGT Éduc'Action 69·3/9 Soutien aux collègues 

Laurence Cohen @LaurenceCohen94·3/9 Fière que mon 
département, via @christianfavier & @FatihaAggoune, 
renforce son soutien aux femmes victimes de violences.

- 3000€ en plus pour le téléphone grave danger de 
"Tremplin 94 solidarité femmes"

- 5000€ en plus pour le collectif féministe contre le viol
MRAP @MRAP_Officiel 3/9 Le MRAP sera présent au rassem-

blement, initié par la Fondation Frantz Fanon, en soutien à 
Mme @Deputee_Obono #stopracisme #luttecontreleracisme 
Rassemblement au Trocadéro Samedi 5 septembre à 17h !

Olivier Dartigolles @Dartigolles 4/9 A Montpellier, les trans-
ports publics deviennent gratuits le week-end. Belle ambition 
sociale et écologiste. Sur ce territoire, 40 % des émissions de
CO2 proviennent des transports, dont l’automobile. Même 
décision à Rouen pour la journée du samedi. #GratuiteBus-
AggloPau

PCF @PCF 8/9 Grand public : #StopImpunité : NON à la 
vente de poupées sexuelles à l'effigie d'enfants sur Amazon 
http://chng.it/4tcDRj4y via @ChangeFrance

Laurence Cohen @LaurenceCohen94 8/9 Ma dernière 
question écrite à @olivierveran suite à la modification de la 
liste des #personnesvulnérables! #COVID19 À lire ici: 
https://laurencecohen.fr/activite-des-senateurs/les-
questions-au-gouvernement/les-questions-ecrites/article/
personnes-vulnerables 

Thomas Portes @Portes_Thomas 9/9 1ère VICTOIRE. 
@Elisabeth_Borne annule la mutation d'Anthony Smith à 
200km de chez lui. Il sera affecté dans la Meuse, son 
département d'origine et restera inspecteur du travail (ce qui 
devait lui être retiré). La mobilisation doit continuer jusqu'au 
retrait total des sanctions.

Jeunes Communistes @_MJCF·10/9 Contre la précarité et la
casse de nos droits,pour l'emploi !   Le Mouvement des 🗣
jeunes communistes de France appelle l'ensemble des jeunes
à se mobiliser et à manifester partout en France à l'appel des
syndicats, contre la précarité et pour l'emploi !

A voir ou à revoir sur le blog
https://gemcran.wordpress.com

24/8 A l’offensive dans les quartiers populaires ! #PCF

25/8 Il appartient au peuple malien de décider seul de son 
avenir #PCF

26/8 Les pays européens aggravent de nouveau la crise de 
l’accueil des réfugiés #PCF

27/8 Marché noir
28/8 Journée d’été à Malo-les-Bains #PCF
29/8 L’e-Galopin N°245
30/8 Comment créer une énergie illimitée et gratuite au 

Royaume-Uni
1/9 Soutien total à Danielle Obono salie et humiliée ! Non 

au racisme et au révisionnisme ! #PCF
2/9 Discours de Fabien Roussel – Journée d’été du PCF – 

Malo-les-Bains
3/9 Plan de relance Macron-Castex : un seul choix, la 

relance des profits ! #PCF
4/9 Réaction au discours du Président : la République doit 

être sociale et démocratique ! #PCF
5/9 Données françaises de santé : La forfaiture du « petit 

marquis » d’O #PCF
6/9 Le MJCF prépare la relève
8/9 Communiqué de presse MRAP Des tags islamophobes 

sur la mosquée de Tarbes
9/9 Le 19 septembre 2020 : Mobilisation pour un climat de 

paix #PCF

A voir ou à revoir
ARTE @ARTEfr·2/9 En France, 200 000 viols sont commis 

chaque année. Parmi les victimes, certaines n’osent pas 
porter plainte, d’autres abandonnent au cours de démarches 
judiciaires éprouvantes et seulement 1600 plaintes seront 
jugées en cour d’assises  ⤵ http://so.arte/LaetitiaOhnona

L'Humanité @humanite_fr·3/9 « Un mémorial pour nos 
sœurs assassinées » #Feminicides Le collectif des Colleuses 
parisiennes a affiché dans une rue de Paris les prénoms des 
122 victimes de féminicide recensées depuis la création du 
mouvement, il y a un an. https://t.co/tBm5dIgunx?amp=1 
humanite.fr

Fête de l'Humanité @FetedelHumanite·3/9 LA FÊTE DE 
L'HUMANITÉ AURA BIEN LIEU : J-8 Sur les différents lieux
ou sur internet, devant les scènes ou devant un écran, en 
famille ou entre amis : les 11, 12 et 13 septembre prochains 
vivez la Fête de l'Humanité Autrement !  #LaFêteAutrement 
https://twitter.com/i/status/1301573890620231686 

Députés Communistes @deputesPCF·3/9 "Derrière votre 
#PlanDeRelance et les 40 Mds de l'UE, il y a la promesse de 
poursuivre les réformes structurelles, notamment celle des 
retraites." @sebastienjumel #DirectAN #ReformeRetraites 
https://twitter.com/i/status/1301534787321110530 

L'Humanité @humanite_fr·3/9 #Égypte Al Sissi soutient 
l’accord entre les Émirats arabes unis et Israël Les Palesti-
niens sont à nouveau lâchés par un pays arabe, et pas des 
moindres. L’Égypte apporte son soutien à l’accord de norma-
lisation, le 13 août, des relations entre Israël et les Émirats 
arabes... https://t.co/SZ3fKQ2vLe?amp=1 humanite.fr

In Def. of Communism @id_communism·3/9 Kazakhstan's 
Socialist Movement denounces persecution of trade unionist 
by authorities #Kazakhstan #Казахстан @UNHumanRights  
http://idcommunism.com/2020/09/kazakhstan-socialist-
movement-denounces-persecution-of-trade-unionist-by-
authorities.html @AkordaPress @mbachelet

Olivier Dartigolles @Dartigolles·3/9 TRIBUNE. Radicalité 
écologique et lutte des classes - http://regards.fr. A lire, tri-
bune signée  @Portes_Thomas  et  @benlucas80  Crise écolo-
gique ou environnementale, lutte contre le réchauffement 
climatique, quel que soit le terme utilisé, il y a urgence à 
transformer radicalement notre modèle de société. Chaque 
seconde... https://t.co/722qiOohOe?amp=1 regards.fr

L'Humanité @humanite_fr·3/9 L'Humanité demain vendredi
4 septembre 2020 chez les marchands de journaux et dès ce 
soir 22h00 sur ordinateur 
https://boutique.humanite.fr/common/categories/1716 
tablettes et smartphones avec nos applis IOS 
https://apple.co/2xRmrkm et Android http://bit.ly/2D7IzVZ 

http://bit.ly/2D7IzVZ
https://apple.co/2xRmrkm
https://boutique.humanite.fr/common/categories/1716
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https://twitter.com/i/status/1301534787321110530
https://twitter.com/i/status/1301573890620231686
https://t.co/tBm5dIgunx?amp=1
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Cartographe encarté @nico_lambert·3/9 Ce n'est pas un 
plan de relance qu'il faut, c'est un plan de rupture.

Plan de relance : "Les premiers de corvée n’ont rien", 
estime Philippe Martinez (CGT) Philippe Martinez, secrétaire 
général de la CGT, est l’invité des "4 Vérités" de France 2, 
jeudi 3 septembre. https://t.co/LMDApbdxS8?amp=1 
francetvinfo.fr

Jeunes Communistes @_MJCF·3/9 En 3 mois #SalahHa-
mouri a été victime d'une tentative d'enlèvement, détenu 
illégalement durant 7 jours dans les geôles israéliennes, et 
est désormais menacé d'expulsion. L"acharnement d'Israël 
doit cesser ! Nous appelons la France à réagir 

Salah Hamouri, menacé d’expulsion jeunes-communistes.fr
Salah Hamouri a été convoqué aujourd’hui au centre 

d’interrogatoire de Moslobiyeh, à Jérusalem. Convocation au 
cours de laquelle lui a été notifié la décision du  Ministre de 
l’intérieur israélien,... https://t.co/Py0NSLcSHm?amp=1 

La CGT @lacgtcommunique·3/9 «  ...La CGT propose de 
faire grandir, partout et dans les entreprises, des débats pour
que les salariés échangent et décident du travail et des 
stratégies de production...»

Un plan pour continuer comme avant cgt.fr
Dans un exercice de communication savamment orchestré, 

le quatuor gouvernemental mené par le Premier Ministre a 
présenté le Plan de Relance du programme électoral du can-
didat Emmanuel Macron. https://t.co/dPUr7SIcLg?amp=1

https://twitter.com/i/status/1302652763315240961 C Poli-
tique @CPolF5 6/9 "On peut dire "ensauvagement" et en le 
disant on brasse des siècles de violence coloniale : ça me ré-
volte ! Je me demande comment l'extrême droite a réussi cette
opération de viralité des termes !" L'écrivaine @AliceZeniter 
dans #Cpolitique

L'Humanité @humanite_fr 8/9 Chlordécone. Victimes pour-
suivies, empoisonneurs impunis En Martinique, violences po-
licières et acharnement judiciaire s’abattent sur les militants 
anti-chlordécone, alors qu’ils ne demandent que justice contre
un empoisonnement à grande échelle qui ne subit à ce jour au-
cune sanction https://t.co/WHX9BYtb5x?amp=1 humanite.fr

https://twitter.com/i/status/1303306432931074049 En 
Marx ! @TeamEnMarx 8/9 Le sénateur communiste 
@Fabien_Gay explose Élisabeth Lévy sur la question de la 
fraude sociale. Absolument brillant. 

"La fraude des pauvres, c'est une pauvre fraude. La fraude 
des riches, elle, nous coûte beaucoup d'argent !" Petit 
rappel : Fraude au RSA = 800 millions d'euros Fraude à 
l'impôt sur les sociétés = 27 milliards d'euros

Bonjour à chacune et chacun,
Je vous propose de découvrir dans l’Humanité une enquête 

exclusive en partenariat avec l’institut de sondage l’IFOP sur 
le thème « Être de gauche aujourd’hui ».

Ce travail donne à voir les attentes d’un peuple de gauche, 
toujours vivant. Loin d’être rejetée, la gauche continue de 
vivre par ses valeurs et ses combats.

À retrouver dans l’Humanité – chez votre marchand de 
journaux samedi – avec tout le programme de la Fête de 
l’Humanité 2020.

Puis la semaine prochaine dans l’Humanité, vous 
découvrirez le contenu des débats de la Fête de l’Humanité 
dont vous trouverez le programme ci-dessous.

Je vous souhaite une bonne lecture et nous attendons vos 
remarques, critiques ou propositions.

Bien à vous.
Patrick Le Hyaric, Directeur de l’Humanité.
 
Lundi 14 septembre
Numéro spécial Fête de l’Humanité (cahier spécial de 20 

pages)
  Quelle alternative sociale et écologique à gauche pour 

2022 ?
Avec Fabien Roussel (PCF), Adrien Quatennens (LFI), 

Olivier Faure (PS), Léa Balage El Mariky (EELV).

Mardi 15 septembre
La grande confrontation, projet contre projet,
entre le secrétaire général de la CGT, Philippe Martinez et le

président du MEDEF Geoffroy Roux de Bézieux.

Mercredi 16 septembre
Justice sociale et climatique, que peuvent les maires ?
Avec Anne Hidalgo, maire de Paris (PS), Léonore 

Moncond’huy, maire de Poitiers (EELV), Pierre Garzon, maire 
de Villejuif (PCF) et Eric Piolle, maire de Grenoble (EELV).

Jeudi 17 septembre
Quelle reconstruction économique et sociale « rouge et 

verte » ?
Avec Philippe Martinez (CGT), Aurélie Trouvé (Attac), Jean-

François Julliard (Greenpeace), Pauline Boyer (Alternatiba). 
En débat, les suites d’une tribune commune et inédite signée
par le CGT et les grandes associations écologiques.

Vendredi 18 septembre
Dans l'Humanité des débats
Quel avenir pour le fret ferroviaire ?
Avec Jean-Baptiste Djebbari, ministre délégué aux 

Transports, Laurent Brun, secrétaire de la CGT cheminots, 
Jean-Pierre Farandou, président de la SNCF, et Pierre Garzon,
maire de Villejuif (PCF). 

 
Vous pouvez encore acheter en solidarité votre bon de 

soutien en cliquant ici. 

https://3pxv7.r.ag.d.sendibm3.com/mk/cl/f/Ae8b9nlzoGZh0GnmpzLoo2kUQtgLUqsK4QK4f5Moh5G0bGgkX1lixVIBhSWCtBblk3rZqLUvz6yBlAxcy6u3p-CGvCbmIvbPhfCnG7bXjEjlK4i3s3KD796ZnRj0fT07Jnw7xfChSlXqbvPqAmI_qNP74ohhptB2nrKZ3u5dNw75lgCZNDtVFYk5Ij9ba7f-t2-HBHFeOhCIWaPXEBWDqg
https://twitter.com/i/status/1303306432931074049
https://t.co/WHX9BYtb5x?amp=1
https://twitter.com/i/status/1302652763315240961
https://t.co/dPUr7SIcLg?amp=1
https://t.co/Py0NSLcSHm?amp=1
https://t.co/LMDApbdxS8?amp=1
https://3pxv7.r.ag.d.sendibm3.com/mk/cl/f/YgZxxjSx3V9_2vxn1GyBQIS3ZFCaMxjRKGQ2as0u-s1KQ7H5eQg60tu1UlYvLgEJZDasu9TQTm6OMlp9YK5P0mUZiS3GRUpwSgeQtXFSeiI5Efh1QY_GO5mDqyvEYe1Jg70pSZ0OpNRaE271H0xnptYpbr80HiyiMCugQg


Face à tous les gros média du système Macron-Le Pen, il ne reste qu’un seul quotidien de gauche.
Il faut le soutenir !

Versement sur internet : https://www.donspep.caissedesdepots.fr/?journal=huma

https://www.donspep.caissedesdepots.fr/?journal=huma



	En 2016, dans le froid de la montagne des Alpes-Maritimes, en pleine nuit, j’ai rencontré 3 jeunes femmes qui étaient gravement blessées. Elles avaient fui la dictature d'Érythrée, elles étaient passées par les marchés aux esclaves de la Libye et s’étaient perdues sur une route près de chez moi. Je les ai emmenées dans ma voiture pour les mettre à l'abri et qu'elles reçoivent des soins. On nous arrêté au péage et mis des menottes parce qu’elles n’avaient pas les bons papiers.
	Depuis des années ces dérives graves de l’État sont portées devant les juridictions par des associations ou des citoyens isolés. D’ailleurs cette année :
	Le Conseil d'État et le Conseil Constitutionnel ont confirmé que la France ne respecte pas sa devise Fraternité et son obligation d'accueillir les plus vulnérables comme les femmes ou les enfants fuyant les guerres.
	En référence à l’article 3 sur la torture la Cour Européenne des Droits de l'Homme vient de condamner la France sur la façon dont elle a traité des personnes qui devaient être mises à l'abri.
	Et même des policiers à Briançon ont été condamnés à de la prison pour avoir répété violences, humiliations et vols sur des personnes qui avaient besoin d'aide.
	Malgré cela pour la 5ème fois je me retrouve devant un tribunal. Une épopée judiciaire digne des plus grandes affaires : 1ere Instance à Nice, Cour d’Appel d’Aix en Provence, Cour de Cassation à Paris, Conseil Constitutionnel et maintenant une nouvelle cour d’appel à Lyon. Car en fait l'enjeu de cette affaire qui peut paraître ubuesque fait froid dans le dos :
	Est ce qu’il faut éduquer nos enfants en disant qu'il y a certaines personnes différentes qu'il ne faut pas secourir ? Comme les juifs à une autre époque…
	Est ce qu’il faut réduire la définition de la Fraternité ? Comme on l'a fait sous l'occupation…
	Alors voilà j’y retourne pour que plus personne ne soit poursuivi pour avoir été humain, pour avoir accueilli comme cela s’est toujours fait partout et à toutes les époques. C'est aussi pour ça qu'un rassemblement est prévu le jour du procès, devant la cour d'appel de Lyon le 23 septembre 2020 à 13h.
	Mais il y a de l’espoir car nous sommes très nombreux à être humain. En ce moment par exemple des bénévoles comme ceux de Roya-Citoyenne apportent de la chaleur humaine et de la nourriture à des gens laissés à l'abandon grâce à vos dons et votre aide.
	Merci de m’avoir soutenue et d’être encore à mes côtés.
	L'ensemencement de nuages Émettre de l’iodure d'argent dans les nuages condense la vapeur d'eau contenue dans ces nuages autour de l'iodure d'argent, la convertissant en précipitation. Ce procédé peut être utilisé pour encourager la pluie, en ensemençant les nuages sur un site qui a besoin d'eau, pour décourager la pluie en ensemençant les nuages avant qu'ils n’atteignent un site où l’on préfère un temps sec, ou pour agir sur les tempêtes de grêle, comme en Alberta où, afin de réduire les dommages causés par la grêle, les gouvernements et les compagnies d’assurances ont parrainé des projets d’ensemencement de nuages visant à diminuer la taille et la dureté des grêlons. Les Jeux olympiques de Pékin sont l’exemple le plus célèbre de l'ensemencement de nuages, où le procédé a été utilisé pour empêcher la pluie de tomber sur les sites olympiques. Ce processus est effectué par des roquettes, comme à Pékin, ou des avions légers, et non par des avions de lignes commerciales. Il est à noter que ce procédé reste très marginalement utilisé.
	La géo-ingénierie est le nom donnée aux sciences et techniques qui viseraient à modifier délibérément le climat de la planète. Actuellement, si de tels projets existent, ils demeurent presque entièrement théoriques. Toutes les techniques de géo-ingénierie sont considérées comme potentiellement dangereuses, car elles ne peuvent fonctionner qu’en ayant un très large impact sur le fonctionnement de notre atmosphère ou de nos océans, avec les risques tout aussi larges que cela implique. Parmi les nombreuses techniques proposées, certaines pourraient inclure des avions émettant des substances servant à bloquer la lumière du soleil avant que celle-ci n’atteigne le sol.
	Le projet HAARP pour High-frequency Active Auroral Research Program est un programme de recherche scientifique sur la ionosphère mené par diverses parties liées aux armées américaine et du Royaume-Uni. Il a été fermé en 2013, puis transféré en 2015 sous l'autorité civile de l'Université d'Alaska. Ça aurait pu devenir un sujet d’inquiétude, mais le projet ne semble pas avoir fait usage d’un grand nombre d'avions, et surtout, n'a pas reçu le niveau de financement qui aurait été nécessaire à une opération d’envergure à l'échelle des allégations que l’on peut lire au sujet des chemtrails.
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